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A Prefeitura de Montes Claros reajustou em 
R$ 633.541,58 o custo com a pavimentação da 
estrada rural de Cabeceiras a Miralta, em be-
neficio da Tecnopav Engenharia, dando um 
aumento de 10,03% em relação ao contrato 
original. O reajuste foi anunciado em terceiro 
aditamento publicado no Diário Oficial do mu-
nicípio, através  do processo 741/2021 – moda-
lidade: concorrência pública n°. 017/2021 cujo 
objeto é a execução de obras da via Cabeceiras/
Miralta. 

Foi publicada no Diário Oficial de Montes 
Claros a Lei 5.485, que institui a Semana de 
Conscientização e de Atenção à Gagueira e à 
Pessoa que Gagueja em Montes Claros, con-
forme projeto aprovado pela Câmara Munici-
pal.  A “Semana de Conscientização e Atenção 
à Gagueira e à Pessoa que Gagueja” será pro-
movida, anualmente, na semana do dia 22 de 
outubro. 

Amasbe contrata 
Fadenor para estudar 
reajustes de conta de 
água

DIVULGAÇÃO

Moc aumenta em R$ 
633.541,58 valor da obra 
de estrada rural

Lei Municipal 
institui a Semana de 
Conscientização e de 
Atenção à Gagueira

PABLO VALADARES/CÂMARA DOS DEPUTADOS

A Comissão de Seguridade Social e Família da 
Câmara dos Deputados aprovou o Projeto de Lei 
949/22, que institui a campanha “Junho Lilás”, a ser 
realizada todos os anos, para a conscientização so-
bre a importância do teste do pezinho. A proposta 
é do deputado Diego Garcia (Republicanos-PR) e 
altera a Lei 11.605/07, que estabeleceu o “Dia Na-
cional do Teste do Pezinho”, comemorado no dia 
6 de junho. 

Comissão aprova campanha de conscientização 
sobre teste do pezinho

Instituto Laborearte lança Natal RecicladoCIdAdE 5

CIdAdE 5 CIdAdE 5CIdAdE 4
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Mais um município inaugurou o Programa de Educação 
Ambiental e Coleta Seletiva nas escolas! Nesta terça-feira, 
18 de outubro, foi realizado em Pirapora o “Dia D”, que 
marca o início da Gincana de Recicláveis no município. A 
iniciativa é coordenada pelo Codanorte, em parceria com 
o SAAE e a Prefeitura Municipal. Intitulado “Separe, não 
pare”, o programa municipal faz parte do Programa Outro 
Norte. 

Codanorte, SAAE e Pirapora implantam programa 
educação ambiental e coleta seletiva

POLÍTICA 3

Corrida Outubro Rosa da Associação 
Presente é realizada neste domingo 
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A Associação Presente de Apoio a Pacientes com 
Câncer e o Hospital Oncovida seguem com as impor-
tantes ações da Campanha Outubro Rosa, de preven-
ção e conscientização ao câncer de mama. Todas as 
atividades são abertas ao público e gratuitas. O obje-
tivo, segundo a presidente da Associação Presente e 
oncologista Drª. Príscila Miranda, é chamar atenção 
sobre o diagnóstico precoce.

Nesta semana, o Instituto Laborearte renovou as parcerias com a Prefeitura de Montes Claros e a VLI Multimodal S.A. para 
realização do Projeto Natal Reciclado 2022 no bairro São Judas Tadeu. Desde 2019, o Laborearte tem desenvolvido ações no 
sentido de mobilizar, promover a sustentabilidade e conscientizar a população do bairro para a conservação do calçadão que, 
através de oficinas de reciclagem, palestras de empreendedorismo e geração de renda. 

CIdAdE 4
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Estamos passando pelo princi-
pal mês de conscientização a res-
peito dos cuidados de prevenção 
e diagnóstico precoce do câncer 
de mama. Com esse objetivo, a 
campanha Outubro Rosa foi cria-
da em 1990 e, há mais de 30 anos, 
tem foco total no estímulo à aten-
ção e ao autocuidado feminino. 
O câncer de mama é o tipo que 
mais atinge mulheres no mundo 
todo – embora também acometa 
homens a uma taxa de 1%.

Entre mulheres, de acordo 
com o Instituto Nacional do Cân-
cer (INCA), em 2020 foram regis-
trados cerca de 2,3 milhões de 
casos em nível global. No Brasil, 
foram mais de 66 mil novos casos 
em 2021. Sem dúvida, são núme-
ros alarmantes que mostram a ur-
gência de ações perenes de cons-
cientização.

O primeiro passo para uma 
mulher consciente de si e da pró-
pria saúde é o autocuidado. É es-
sencial que ela mantenha uma ro-
tina anual de consultas e exames 
preventivos, principalmente se 
houver casos de câncer de mama 
– em homens ou mulheres – ou 
de ovário na família. Além disso, 
é fundamental que ela se toque, 
que conheça bem todas as partes 
do próprio corpo, e as mamas 
merecem atenção especial. Vale 
lembrar que o autocuidado deve 
incluir alguma dedicação à saúde 

mental, pois quando há o diag-
nóstico, fatores como ansiedade 
e depressão tendem a ser amplifi-
cados, atrapalhando consideravel-
mente o tratamento.

As mulheres devem perma-
necer sempre atentas a sinais 
suspeitos como o surgimento de 
caroços (nódulos), geralmente 
endurecidos, fixos e indolores; 
pele da mama avermelhada ou 
parecida com casca de laranja, 
alterações no mamilo e bico do 
seio e eventual excreção de líqui-
do dos mamilos. Também podem 
aparecer pequenos nódulos no 
pescoço ou na região embaixo 
dos braços, nas axilas. Em parale-
lo à mamografia periódica a partir 
dos 50 anos, se algum desses sin-
tomas surgir, é hora de procurar 
ajuda médica - geralmente, quan-
do o nódulo chega a uma dimen-
são em que pode ser apalpado, é 
sinal de que já evoluiu e poderia 
ter sido descoberto em exames de 
rotina. Lembre-se: as chances de 
cura podem chegar a 95% nos casos 
em que a doença é diagnosticada 
precocemente.

Apesar dos fatores de risco mais 
significativos não dependerem de 
hábitos ou ações de prevenção, 
como é o caso da genética ou ida-
de, há medidas que auxiliam muito 
na prevenção do câncer de mama, 
como a redução no consumo de ál-
cool, a prática regular de exercícios 
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E agora, para onde vamos? (Parte 2)

dicas de como ter equilíbrio emocional

Troca de uniforme no local de trabalho 
e a inexistência de horas extras

Autocuidado na luta contra o câncer de mama  

EvA ALTERMAN BLAY
PROFESSORA dA FACuLdAdE dE FILOSOFIA, LETRAS E CIêNCIAS HuMANAS (FFLCH) dA uSP

J. SCHNEIdER
PSICóLOGA, ESCRITORA, COACH E MENTORA

JONATHAN BuENO
AdvOGAdO ESPECIALISTA NA áREA TRABALHISTA

Retomamos, da história vivida 
por nossos ancestrais, próximos 
ou longínquos, os valores que nos 
conformam, que a sociedade nos 
transmite. Na academia houve uma 
difícil resistência à história oral, a 
história de vida, como método de 
investigação os quais, para mim, 
são fundamentais há décadas. Atra-
vés dos relatos vividos consegui 
entender e transformar o que na 
minha geração se ensinava na es-
cola desde o primário: por exem-
plo, que o povoamento do Brasil 
se dera pela vinda de degredados, 
proscritos, pessoas desclassificadas 
que Portugal enviava para a colônia. 

Foi necessária uma visão crítica da 
colonização para enxergar o que 
ficara escondido, isto é, que para 
cá vieram principalmente aqueles 
acusados de judaizantes.

Ao recuperar nossa própria 
história, pudemos compreen-
der quem éramos nós. Embora 
a literatura escolar tenha pos-
teriormente modificado aquela 
perversa narrativa, desconfio que 
o preconceito inscrito na menta-
lidade e na cultura brasileira ain-
da opera. Veja-se que até uns dez 
anos atrás a palavra judeu era um 
nome “feio” e nós próprios nos 
denominávamos “israelitas”. Para 

recuperar a história dos judeus 
que vieram para o Brasil visitei e 
coletei as histórias daqueles que 
foram para o interior do Amazo-
nas, que navegavam do Marrocos 
para o porto de Belém ainda no 
começo do século 19, e que hoje 
são os remanescentes daqueles 
pioneiros e vivem exatamente 
como toda a desassistida popula-
ção no norte do País.

Coletei as histórias no interior 
da Bahia, em Pernambuco até o 
Rio Grande do Sul, passando pela 
Argentina, Uruguai, Paraguai, Bo-
lívia, até se fixar no Brasil e espe-
cialmente em São Paulo. Conheci 

famílias perseguidas e destruídas 
por serem comunistas, visitei fa-
mílias de deportados (sim, hou-
ve imigrantes deportados pelo 
nazismo). O título de meu livro, 
O Brasil como Destino (Editora 
Unesp, 2020), espelha o mosai-
co das histórias que, com várias 
companheiras, coletei há cerca de 
40 anos. São o fundamento das 
gerações atuais, famílias descen-
dentes daqueles que vieram antes 
da Segunda Guerra mundial e aos 
quais outras levas de imigrantes de 
judeus se somaram.

Do mesmo modo, está neces-
sário, para recuperar a própria 

história, descolonizar a versão da 
história da população negra trazi-
da como escravizada. E certamente 
o morticínio da população negra 
no Brasil, de mulheres, homens 
e sobretudo de jovens, é fruto da 
manutenção de uma mentalidade 
escravocrata, patriarcal, misógina 
que persiste na história brasilei-
ra. A comunidade afrodescenden-
te está recuperando seu próprio 
passado para entender a história 
presente.

Nossas histórias – judeus e 
negros – se assemelham, embo-
ra diversas. Os preconceitos são 
diferentes? Como recolocar essas 

questões no momento presente tão 
conservador, violento e perigoso? 
Se essas questões se recolocam, os 
caminhos de resistência que nós fe-
ministas já trilhamos nos ensinam 
que as lutas quotidianas individu-
ais e coletivas terão de continuar.

Contei um pouco dessa trajetó-
ria no afetivo e carinhoso encontro 
que tive com Suely Carneiro. Foi 
um diálogo, uma soma de expe-
riências que levaram a iluminar o 
que é o Brasil hoje e como precisa-
mos nos libertar dos preconceitos 
e discriminações que impedem o 
exercício de nossa plena cidada-
nia.

Como ter equilíbrio emocional 
num mundo onde o foco no externo 
se tornou tão importante? Por trás 
de inúmeras doenças emocionais e, 
por consequência, físicas estão os 
desequilíbrios psíquicos. Sensação 
de angústia constante e fracasso aco-
mete a maioria das pessoas e trazido 
sofrimento. A frase mais repetida 
ultimamente é “me sinto perdido’’.

Então, como resgatar o equilí-
brio emocional? Primeira coisa: nos 
esquecemos de que habitamos um 
corpo e temos necessidades de uma 
evolução espiritual, emocional e físi-
ca. À medida que nos distanciamos 
de nós, começamos a sofrer para 
que haja um retorno à nossa essên-

cia. Quanto mais distantes estamos 
de nós, mais sofremos. Sabe aquela 
sensação de angústia indefinida e 
uma ansiedade constante? Muitas 
vezes é um chamado do seu Eu para 
retornar para casa. Como fazer isso 
na prática? 

A primeira estratégia para o equi-
líbrio é a meditação. Apenas encon-
tre uma postura relaxante, seja sen-
tado, deitado ou até em pé. Feche os 
olhos por 5 a 10 minutos. Respire e 
visualize uma cor, que pode ser bran-
ca, rosa, amarela, azul, verde ou vio-
leta. As cores, ajudam a seu cérebro 
a ter algo para pensar. Elas têm um 
efeito no sistema nervoso, além de 
renovação para a saúde física, sentirá 

mais tranquilidade, paz interior, sen-
sação de que as coisas estão fluindo, 
controle sadio da vida, conexão com 
você mesmo e intimidade com a 
energia criadora, que você pode cha-
mar de Deus, Universo ou o nome 
que você se sentir confortável para 
essa fonte de Amor Inesgotável. 

Não abra o celular quando 
acordar pela manhã. Essa estra-
tégia é fundamental nos dias que 
vivemos. Quando fazemos isso, 
enviamos um comando para nos-
so cérebro de que: “todo mundo é 
mais importante do que nós”, e o 
segundo é “eu estou muito atrasa-
do na vida!’’.  Esses comandos vão 
disparar sentimentos de tristeza, 

ansiedade e sensação de fracasso. 
Com o bombardeio de informação 
tenderá perder o foco do que iria 
fazer. Com a falsa realidade das mí-
dias sociais poderá sentir-se triste, 
pois sua vida está dentro de sua 
normalidade. Os prejuízos costu-
mam vir a médio e longo prazo, na 
correria do dia, apenas sentimos 
ansiedade e angústia, mas a longo 
prazo podemos ter um quadro de 
depressão e doenças orgânicas. A 
forma como iniciamos o nosso dia 
vai ditar como será todo o restan-
te.

Inclua na sua vida diária uma 
atividade física de pelo menos 
30 minutos. Seja uma caminhada 

mais intensa, para sentir seu corpo 
aquecido, algo na água, como a na-
tação ou hidroginástica, uma dan-
ça, yoga. Nem sempre você precisa 
de academia para fazer exercícios 
físicos. Importante é fazer algo que 
você sinta a energia fluindo em seu 
corpo. O corpo é uma bela máqui-
na que não pode ficar parada. O 
que acontece com um carro para-
do na garagem por multo tempo? 
Segundo o médico neurologista e 
neuro-oncologista, Gabriel Novaes 
de Rezende Batistella, o exercício 
melhora o fluxo sanguíneo e pro-
tege a memória.

Pare de se comparar com os 
outros! Quando fazemos isso, per-

demos a energia que serviria para 
construir a nossa vida do jeito que 
desejamos. Você pode até admirar 
outras pessoas e se inspirar com 
elas, mas sempre lembrando que 
elas têm uma história e você ou-
tra. Quando começamos a colocar 
isso em prática, percebemos um 
sentimento de amor próprio, uma 
sensação de vida acontecendo pas-
sa a fazer parte de nosso universo, 
aquela autoconfiança tão desejada 
nasce como um hábito diário.

Lembre-se: você é único! Tem 
um imenso poder dentro de você, 
se ao menos olhar um pouquinho 
para isso, começará a sentir e ex-
perienciar o gosto da liberdade.

A obrigatoriedade do uso de uni-
forme pelos empregados dentro das 
empresas, e enquanto estes exercem 
as suas atividades, é bastante co-
mum.

Por tal motivo, também é bastan-
te comum o surgimento de algumas 
dúvidas relacionadas ao tempo gasto 
pelos empregados na troca de uni-
forme, tanto no início como ao tér-
mino da jornada de trabalho diária, e 
a eventual necessidade de pagamen-
to de horas extras.

Até o ano de 2017, não havia 
previsão específica na legislação tra-
balhista sobre o assunto. Com isso, 
a maior parte dos juízes aplicava o 

entendimento de que o tempo gasto 
com a troca de uniforme deveria ser 
necessariamente computado como 
período de trabalho.

A Lei nº 13.467/2017, conhecida 
como reforma trabalhista, alterou a 
Consolidação das Leis do Trabalho 
(CLT), passando, assim, a tratar do 
assunto.

Em regra, o tempo gasto pelo 
empregado, antes do início e após 
o encerramento da jornada de traba-
lho, para a troca de uniforme e/ou 
realização de higiene pessoal, não 
deve ser computado como jornada 
de trabalho, não ensejando, portan-
to, a necessidade de pagamento de 

horas extras.
Ocorre que o período em que o 

empregado troca de roupas ou, em 
muitos casos, toma banho antes de 
deixar o local de trabalho, não é con-
siderado tempo à disposição do em-
pregador, conforme prevê o artigo 
4º, parágrafo 2º, incisos VII e VIII, da 
Consolidação das Leis do Trabalho.

O tempo gasto pelo empregado 
para troca de uniforme somente é 
considerado como hora extra quan-
do, por exigência do empregador, 
houver obrigatoriedade de realiza-
ção da troca dentro da empresa.

Recentemente, a Quarta Turma 
do Tribunal Regional do Trabalho 

da 6ª Região negou provimento 
ao recurso interposto por um tra-
balhador (Processo nº 0000965-
65.2016.5.06,0182), que tinha como 
objetivo o reconhecimento do tem-
po gasto para troca de uniforme 
como hora extra de trabalho.

No caso em questão, o tribu-
nal destacou que os trabalhadores 
faziam a troca de uniforme nas de-
pendências da empresa por livre e 
espontânea vontade, sem qualquer 
imposição do empregador nesse 
sentido, o qual apenas disponibiliza 
um vestiário em benefício dos em-
pregados.

Em outro caso, a Décima Primeira 

Turma do Tribunal Regional do Tra-
balho da 3ª Região, ao julgar recurso 
interposto pelo empregador em face 
de decisão que havia reconhecido o 
tempo gasto pelo empregado com 
a troca de uniforme como tempo à 
disposição do empregador (Proces-
so nº 0010391-22.2018.5.03.0148), 
manteve a decisão recorrida e, por-
tanto, reconheceu como horas ex-
tras de trabalho o referido período.

Isso porque, nesse caso, a troca 
de uniforme decorria de uma exi-
gência sanitária da empresa, que era 
um restaurante. Dessa forma, não 
era permitido que o empregado, por 
exemplo, viesse de sua residência ves-

tindo o uniforme que seria utilizaria 
para trabalhar, de modo que a troca 
de uniforme deveria obrigatoriamen-
te ser feita no local de trabalho.

De maneira resumida, o reconhe-
cimento do tempo gasto com a troca 
de uniforme como hora extra de tra-
balho, seja no início ou ao término 
da jornada diária, deve ser analisado 
a partir da verificação de existência, 
ou não, de uma imposição do em-
pregador para que tal troca seja feita 
necessariamente nas dependências 
do local de trabalho, visto que não há 
de se falar em horas extras quando a 
prática decorrer de mera vontade in-
dividual do trabalhador.

físicos e o controle do peso. O INCA 
estima que pode haver uma dimi-
nuição de 13% em incidência do 
câncer de mama se as mulheres 
adotarem hábitos mais saudáveis. 
Outra forma importante de evitar 
a doença é amamentar. De acordo 
com a Sociedade Brasileira de Pe-
diatria (SBP), a mulher que ama-
menta durante um ano tem 4,3% 

menos chances de desenvolver 
tumores nas mamas.

O autocuidado, o autoconheci-
mento, uma rotina de consultas e 
exames, atenção à saúde mental e 
a prática de exercícios físicos regu-
lares são iniciativas que, no fundo, 
deveriam ser adotadas por todas 
as pessoas. Porém, para mulheres 
maduras, elas podem fazer uma 

grande diferença em casos de cân-
cer de mama, seja na prevenção, no 
diagnóstico precoce ou mesmo em 
um processo de tratamento. É dis-
so que trata a campanha Outubro 
Rosa: o diagnóstico precoce é, com 
certeza, a melhor solução na luta 
contra o câncer de mama, mas ele 
não atua sozinho. A mulher deve 
poder cuidar de sua saúde global, 

ter acesso a especialistas e à realiza-
ção de exames periódicos e alimen-
tação adequada, e essas são ques-
tões que envolvem toda a sociedade 
e as políticas públicas. Somente as-
sim, em com iniciativas que envol-
vam as mulheres, a sociedade e os 
governos, vamos conseguir reduzir 
os impactos que o câncer de mama 
ainda causa no mundo.
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Comissão aprova campanha de 
conscientização sobre teste do pezinho

Experiência com PJ Minas rende premiação 
a escola

Projeto regulamenta programas de alimentação 
do trabalhador vinculado à CLT

Comissão aprova criação de espaços lúdicos para 
atendimento de crianças vítimas de violência

PABLO VALADARES/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

JEFFERSON RUDY/AGÊNCIA SENADO

BILLY BOSS/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

CÂMARA MUNICIPAL DE MIRAVÂNIA

A Comissão de Seguridade Social 
e Família da Câmara dos Deputados 
aprovou o Projeto de Lei 949/22, 
que institui a campanha “Junho Li-

lás”, a ser realizada todos os anos, 
para a conscientização sobre a im-
portância do teste do pezinho.

A proposta é do deputado Diego 

Garcia (Republicanos-PR) e altera 
a Lei 11.605/07, que estabeleceu o 
“Dia Nacional do Teste do Pezinho”, 
comemorado no dia 6 de junho.

A experiência do Parlamento 
Jovem de Minas (PJ Minas) em Mi-
ravânia, no Norte do Estado, foi es-
sencial para que a Escola Estadual 
Dona Maria Carlos da Mota ganhas-
se o Prêmio Escola Transformação, 
concedido pelo Governo de Minas. 
O projeto foi apresentado no esco-
po do protagonismo juvenil e sele-
cionado como prática exitosa pela 
Secretaria de Estado de Educação 
(SEE).

O PJ Minas é um programa de 
educação política e cidadã voltado 
para estudantes do ensino médio. 
Ele é realizado pela Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
por meio da Escola do Legislativo 
(ELE), em parceria com as câmaras 
municipais e com apoio da PUC 
Minas.

A professora da escola e presi-
dente da Câmara de Vereadores de 
Miravânia, Elzenice Gomes Doura-
do, conta que outras ações foram 
desenvolvidas pela escola, mas que 
o PJ Minas foi preponderante para 
a premiação. “A transformação dos 

jovens do projeto foi rápida e mui-
to visível. Em pouco tempo, os alu-
nos ganharam muita desenvoltura. 
Todos na escola perceberam esse 
crescimento”, justifica.

A proposta de participação po-
lítica e cidadã do PJ Minas também 
foi transformadora para os jovens, 
na avaliação de Elzenice. “Num ano 
eleitoral e com grande polarização, 
isso foi muito importante. Os jo-
vens também foram muito ativos 
nas redes e isso foi determinante 
para o êxito do projeto”, acrescen-
tou.

TRêS CORAçõES

Em Três Corações (Sul), a coor-
denação estadual do PJ Minas foi 
convidada a participar do I Fórum 
Municipal Juventude e Cidadania, 
nesta quinta-feira (20/10/22). Cerca 
de 180 estudantes do último ano 
do ensino fundamental e dos dois 
primeiros anos do ensino médio 
são aguardados. Eles são potenciais 
estudantes do PJ Minas em 2023.

A programação inclui, entre 
outras abordagens, uma discussão 
sobre Saúde Mental, que foi tema 
do PJ Minas em 2022, e outra so-
bre Mercado de Trabalho, tema já 
escolhido para 2023. “Não vamos 
falar apenas do PJ Minas em si, mas 
da importância dessa discussão 
que virá no próximo ano”, anteci-
pa Ricardo Moreira, que dividirá a 
apresentação com Veruska Gontijo. 
Ambos são da coordenação estadu-
al do PJ Minas.

Ainda na quinta-feira, mas du-
rante a manhã, os coordenadores 
terão um encontro com represen-
tantes de câmaras municipais vizi-
nhas a Três Corações, para incen-
tivá-las a ingressarem no PJ Minas. 
As inscrições para a edição de 2023 
terminam também nesta quinta 
(20) e podem ser feitas por meio 
de formulário disponível no Portal 
da Assembleia.

FORMAçãO

Também estão abertas, até o dia 

Calil: “É preciso sensibilizar os gestores da importância do teste do pezinho"

Estudantes de Miravânia foram atuantes nas redes sociais e garantiram 
prêmio de protagonismo juvenil 

O projeto é de autoria do senador Jorge Kajuru

Deputada Leandre, relatora da proposta

Está em tramitação no Senado 
projeto que regulariza, na Consoli-
dação das Leis do Trabalho (CLT), 
o fornecimento de alimentação, no 
local de trabalho, ou de auxílio-ali-
mentação, para os empregados em 
empresas com mais de 100 servi-
dores. Para que isso aconteça, o PL 
2.548/2022, de autoria do senador 
Jorge Kajuru (Podemos-GO), adicio-
na novo artigo na CLT aprovada pelo 
Decreto-Lei 5.452/1943.

O auxílio-alimentação, da forma 
como é usado hoje, não está re-
gulamentado. Ou seja, não é uma 
obrigação do empregador pagar 
esse benefício. Mas, a Lei 6.321/1976 
concede isenções fiscais às empresas 

que fornecem o auxílio, com o valor 
correspondente ao dobro do que é 
pago em programas de alimentação 
do trabalhador previamente aprova-
dos pelo Ministério do Trabalho e 
Previdência.

A proposta apresentada prevê re-
gulamentar na CLT um programa de 
alimentação do trabalhador, dando 
a opção da entidade fornecer ali-
mentação suficiente e diversificada e 
devidamente aprovada por nutricio-
nista qualificado ou pagar um auxílio
-alimentação com valor não inferior 
a 30% do salário-mínimo.

Kajuru explica que as “empresas 
conscientes de sua função social, 
certamente já fazem o uso do benefí-

cio” com os servidores, mas que ain-
da há empregadores que não pagam 
o auxílio e mascaram ou escondem o 
lucro tributável. Para o senador, esse 
tipo de empresa condiciona ambien-
tes de trabalho em que o emprega-
do é constrangido a trazer a própria 
marmita de casa, obrigando alguns 
empregados a preparar sua refeição 
em horários de lazer e descanso.

“Dada a crescente informalidade 
e precariedade que assombram nos-
so mercado de trabalho essas condi-
ções podem estar piorando, princi-
palmente em empresas terceirizadas 
que buscam reduzir os custos a mon-
tantes mínimos”, aponta o senador. 
(Agência Senado)

A Comissão de Seguridade Social e 
Família da Câmara dos Deputados apro-
vou projeto de lei que prevê a criação 
de espaços lúdicos para crianças e ado-
lescentes vítimas ou testemunhas de 
violência atendidas pelos sistemas de 
justiça, segurança pública, assistência 
social, educação e saúde.

A medida é inserida na Lei 13.431/17, 
que estabelece o sistema de garantias de 
direitos da criança e do adolescente víti-
ma ou testemunha de violência.

O texto aprovado é o substitutivo da 
relatora, deputada Leandre (PSD-PR), 
ao Projeto de Lei 2314/20, da deputada 
Paula Belmonte (Cidadania-DF).

O projeto original determina que 
todo o equipamento público destinado 
ao atendimento de crianças e adoles-

centes vítimas de qualquer tipo de vio-
lência ofereça espaço lúdico para que 
eles sejam acomodados durante o pe-
ríodo em que estiverem sendo atendi-
dos. O texto dá prazo de 180 dias, após 
a publicação da lei, para que os espaços 
sejam providenciados.

A relatora fez adaptações no texto 
para evitar questionamentos relacio-
nados à constitucionalidade. “Isso por-
que, além de ser iniciativa privativa do 
chefe do Poder Executivo a criação de 
obrigação, cargos e novas atribuições a 
órgãos da Administração, deve-se evitar 
a imposição de obrigações administra-
tivas tão específicas, em lei de natureza 
federal, a órgãos públicos de caráter es-
tadual e municipal”, disse.

Leandre preferiu alterar a Lei 

13.431/17, prevendo que a criação de 
espaços lúdicos faça parte da política 
coordenada de atendimento dos sis-
temas de justiça, segurança pública, 
assistência social, educação e saúde, 
compondo um conjunto de diretrizes 
destinadas a melhorar o acolhimento 
de crianças e adolescentes vítimas de 
violência.

A relatora concorda com a autora 
que a  criação de espaços lúdicos é um 
importante passo para tornar esses am-
bientes mais amigáveis para as crianças 
e adolescentes.

TRAMITAçãO - A proposta será 
analisada em caráter conclusivo pela 
Comissão de Constituição e Justiça e de 
Cidadania. (Agência Câmara)

A lei prevê que nesta data devem 
ser realizadas atividades para infor-
mar a população sobre os objetivos 
do Programa Nacional de Triagem 
Neonatal, do Ministério da Saúde, 
que faz a identificação precoce e tra-
tamento de algumas doenças. Con-
tudo, segundo Garcia, a lei não ex-
plica como serão essas atividades, e 
o projeto visa resolver esta questão.

O teste do pezinho é um exame 
que permite identificar doenças 
graves que podem comprometer o 
desenvolvimento da criança, como 
a fenilcetonúria (doença do meta-
bolismo) e as hemoglobinopatias 
(doenças que afetam o sangue).

O parecer do relator, deputado 
Dr. Zacharias Calil (União-GO), foi 
favorável à proposta. “Muitas uni-
dades federativas vêm apresentando 
interrupções na disponibilização 
dos exames”, ressaltou.

“É preciso sensibilizar os ges-

tores da importância da realização 
do teste do pezinho, pois todos os 
exames atualmente realizados pelo 
Programa Nacional de Triagem Ne-
onatal passaram pelo processo de 
avaliação de tecnologias em saúde, 
sendo demonstrado a custo-efeti-
vidade desses procedimentos, que 
podem prevenir sequelas graves de 
doenças não tratadas tempestiva-
mente”, completou.

“A sociedade precisa ser cons-
cientizada da importância do teste 
do pezinho, de cobrar das autori-
dades sua realização, e conferir se o 
resultado foi normal”, acrescentou 
ainda.

AçõES PREVISTAS

A proposta detalha como serão 
as ações do Junho Lilás. Pelo texto, 
o mês será marcado por atividades 
informativas voltadas à população e 

gestores dos sistemas de saúde so-
bre o exame, realizadas por meio de 
palestras, eventos e material educa-
tivo, além de iluminação ou decora-
ção de espaços com a cor lilás.

Em relação à população, as ativi-
dades deverão enfocar a importân-
cia do teste do pezinho, o direito 
das crianças, as doenças a serem 
identificadas, a forma de coleta, in-
clusive nos partos domiciliares, e os 
procedimentos a serem adotados 
em caso de diagnóstico positivo.

A campanha também tratará de 
ações de educação continuada e 
capacitação para os profissionais de 
saúde.

TRAMITAçãO

O projeto será analisado em ca-
ráter conclusivo pela Comissão de 
Constituição e Justiça e de Cidada-
nia (CCJ). (Agência Câmara)

25/10, as inscrições para o Curso 
de Formação de Coordenadores 
Municipais 2023. A participação 
nesse curso é requisito para a par-

ticipação no PJ Minas. A formação 
será realizada em novembro, na 
sede da Escola do Legislativo. To-
das as informações e ainda o link 

para a inscrição na plataforma de 
educação a distância, estão dispo-
nível no Portal da ALMG. (Portal 
ALMG)
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Cotação Dólar - real

R$ 5,210

Cotação eUrO - real

R$ 5,07

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 35º
Min. : 19º

ASCOM/DIVULGAÇÃO

Associação Presente e Hospital 
Oncovida seguem com as atividades da 
campanha Outubro Rosa 

Instituto Laborearte lança Natal Reciclado  
Saiba como Ideias criativas podem mudar realidades – Materiais que iriam para o 
lixo foram transformados em decoração natalina

Corrida e Caminhada Outubro Rosa da Associação Presente

Programação extensa conta com diversas ações ao longo do mês, com palestras, rodas de 
conversa com pacientes, workshops e com a realização da maior corrida e caminhada do 
Norte de Minas

A Associação Presente de Apoio 
a Pacientes com Câncer e o Hospital 
Oncovida seguem com as impor-
tantes ações da Campanha Outubro 
Rosa, de prevenção e conscientização 
ao câncer de mama. Todas as ativida-
des são abertas ao público e gratuitas. 
O objetivo, segundo a presidente da 
Associação Presente e oncologista 
Drª. Príscila Miranda, é chamar aten-
ção sobre o diagnóstico precoce. 

“Por anos, as campanhas de cân-
cer de mama fortaleceram a ideia de 
que a mulher precisa se tocar para 
descobrir a doença, mas precisamos 
ir além, uma vez que até que essa mu-
lher perceba o nódulo com o toque, 
isso pode favorecer o diagnóstico tar-
dio da doença. É preciso difundir que 
os hábitos saudáveis são capazes de 
prevenir o câncer de mama, mas que 
somente a mamografia regularmen-
te promove o diagnóstico precoce”, 
afirma.

WORKSHOP | Dentro da Pro-
gramação do Outubro Rosa, a Asso-
ciação Presente realiza, hoje (21), o 
II Workshop de Cuidados Paliativos, 

de nome “Há Muita Vida Apesar do 
Câncer”. A ação acontece no Hospice 
Jesuína Rosa Silva, com vagas limita-
das. Participam como palestrantes 
Drª. Priscila Miranda, a jornalista e 
escritora Leila Ferreira, e a advogada 
Luciana Dadalto. 

O evento terá início às 14h30, com 
ingressos vendidos pelo Sympla e na 
Associação Presente pelo valor de R$ 
50,00. A renda será integralmente re-
vertida para mobiliar o Hospice Jesu-
ína Rosa Silva.

SOBRE AS PALESTRANTES

Leila Ferreira é formada em Letras 
e Jornalismo, com mestrado em Co-
municação pela Universidade de Lon-
dres. Foi repórter da Rede Globo Mi-
nas e durante dez anos apresentou 
o programa Leila Entrevista, na Rede 
Minas e TV Alterosa, por onde passa-
ram 1,6 mil entrevistados. É autora 
best-seller dos livros Viver não dói, A 
arte de ser leve  e Mulheres: por que 
será que elas...?, publicados pelo selo 
Principium da editora Globo Livros.

Luciana Dadalto é Doutora em 
Ciências da Saúde pela Faculdade de 
Medicina da UFMG e Mestre em Di-
reito Privado pela PUC Minas. Além 
da sua vasta experiência na área de 
direito médico. Sua paixão pela cau-
sa de contribuir com pacientes para 
que seus direitos sejam respeitados 
no seu fim de vida faz com que Lucia-
na compartilhe seus conhecimentos 
através dos mais diferentes canais. 

Drª. Priscila Miranda Soares é 
médica, mestre em Ciências da 
Saúde pela Unimontes, especialis-
ta em Oncologia Clínica pela San-
ta Casa de Belo Horizonte, com 
título de especialista pela Socie-
dade Brasileira de Cancerologia/
Oncologia Clínica. Pós-gradua-
da em Cuidados Paliativos pela 
Casa do Cuidar, pós-graduada 
em Cuidados Paliativos por Har-
vard Medical School, fundadora e 
Presidente da Associação Presente 
de Apoio a Pacientes com Câncer 
- Pe. Tiãozinho, além de diretora 
e oncologista clínica no Hospital 
Oncovida.

Nesta semana, o Instituto Labore-
arte renovou as parcerias com a Pre-
feitura Municipal de Montes Claros e 
a VLI Multimodal S.A. para realização 
do Projeto Natal Reciclado 2022 no 

bairro São Judas Tadeu. 
Desde 2019, o Laborearte tem de-

senvolvido ações no sentido de mo-
bilizar, promover a sustentabilidade e 
conscientizar a população do bairro 

A maior e mais tradicional ação da Associação Presente, dentro da campa-
nha, é a 10ª Corrida e Caminhada Outubro Rosa para homens e mulheres. Nes-
te domingo (23), a partir das 7h, aproximadamente 600 pessoas participam da 

ação, que inclui, além das provas esportivas, uma gincana educativa sobre o 
câncer de mama para equipes inscritas. 

Sobre a Programação: 07h00 - Início da concentração no Parque Municipal; 

07h40 – Alongamento; 08h00 - Largada da corrida e caminhada - sem atrasos; 
09h20 - Premiação do 1°, 2° e 3° lugar feminino e masculino; 10h30 - Gincana 
(com participação de equipes inscritas); 12h00 - Encerramentos das atividades.

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHOS D’ÁGUA/MG 
Proc. 47/22- PP 19/22-Aquis. De equipamentos e imobiliários-Cv. 1261000655/22, 
proposta SIGON 479/22-Adjudicação e Homologação-Retific. Publicação Gazeta N. 
Mineira 24/6/22, p. 10 onde se lê: Convenio N° 1261000655/22, proposta SIGON 
479/22, Leia-se: Cv. 1261000655/22, proposta SIGON 478/22. Onde se lê: Pinheiro 
S. Distribuidora Ltda, CNPJ 45.785.473/0001-80 - Vr:R$13.894,20, Leia-se: Vr. 
R$29.632,00. 

Proc.48/22-PP 20/22- Aquis. De mobiliário e equipamentos-Cv. 1261000655/22-
proposta SIGCON N° 478/2022-Retif. Publicação Gazeta N. Mineira, 10/5/22, p. 9, 
onde se lê: Cv. 1261000655/22-proposta SIGCON N° 479/2022, Leia-se: 
Cv.1261000665/22, proposta SIGCON N° 479/2022. 

Proc.98/22 - PP 38/22 - Aquis. Veículos - Convenio SIGCON-Saída 002060/2022 de 
06 – 06 – 2022 - Julgamento: 07/11/22 08:00h -licitacaoolhosdagua@hotmail.com-
www.olhosdagua.mg.gov.br. 

Proc.99/22 PP 39/22 - Aquis. De equip. Geradores - Julgamento: 07/11/22 - 10:00h. 
licitacaoolhosdagua@hotmail.com - www.olhosdagua.mg.gov.br. 

Proc.20/22- TP:02/22 - Construção de quadra poliesportiva. Convenio: 
1261001603/2021/SEE - Sr. Prefeito, Rone D. Dias, adjudica e homologa a favor da 
empresa Dias e Leonardo Engª Ltda -CNPJ 35.185.908/0001-00-CTR 028/22 - Vr: 
R$566.933,87-Assina: Fernando P. S. Leonardo -Vig: 10/03/23.   

Proc.71/22-PP:29/22-Aquis. Mobiliários/equip. Para educação-Convenio 
1261000655/2022 Proposta SIGCON n° 478/2022 -Sr. Prefeito, Rone D. Dias, 
adjudica e homologa a favor da empresa Ramos Eletrodomésticos LTDA-CNPJ 
44.592.139/0001-47-17-Ata 60/22-Vr: R$15.705,00-Assina: Thiago H. G. Pereira -
Vig: 28/07/2023.  

Proc.72/22-TP:05/22-Recapeamento de ruas. Convenio: 1301001747/2022-
SEINFRA-Sr. Prefeito, Rone D. Dias, adjudica e homologa a favor da empresa 
Construtora e Transportadora Ideal -CNPJ 08.815.415/0001-25-CTR 099/22-Vr: 
R$623.529,29-Assina: Hygor F.G. Mendes -Vig: 28/07/23.  

Proc.90/22-TP:06/22-Calçamento de vias públicas, Resolução SEGOV n° 21-Sr. 
Prefeito, Rone D. Dias, adjudica e homologa a favor da empresa Mextra Engenharia 
e Construções LTDA -CNPJ 43.868.177/0001-17-CTR 111/22-Vr: R$119.824,65-
Assina: Rafael G. Ferreira -Vig: 04/10/23.  

Proc. 012/22-TP 01/2022-Reforma e ampliação de na comunidade de Barreirinho-
Recurso Lei 23.830/2021-1º Aditivo CTR 017/22-Reequilibrio- Vr: R$4.455,16-Al. a, 
inc. I, art. 65, L. 8.666/93.

para a conservação do calçadão que, 
através de oficinas de reciclagem, 
palestras de empreendedorismo e 
geração de renda. “O projeto Natal 
Reciclado começou no ano de 2008 
com decoração de vários pontos da 
cidade e também com o apoio da 
Prefeitura e empresas parceiras. Tra-
balhamos o Natal como um conceito 
para criar intervenções urbanas que 
possam encantar as pessoas e com 
isso transformar o meio ambiente em 
que elas habitam. Aqui no São Judas 
a comunidade nos recebeu muito 
bem e esse ano não será diferente”, 
conta a diretora do Instituto Labo-
rearte e designer industrial, Adriene 
Tupinambá.

O vice-prefeito de Montes Claros, 
Guilherme Guimarães visitou o local 
e falou sobre a participação do mu-
nicípio. “O Natal Reciclado veio so-

mar com o trabalho que já existe na 
Prefeitura que fornece subsídios para 
os galpões e com essas ações, deixar 
de enterrar o lixo e entender que ele 
tem valor econômico e quanto mais 
nos aproveitarmos, menos recursos 
ambientais serão retirados da nature-
za. O Natal Reciclado é um caso práti-
co da aplicação dos resíduos sólidos 
de maneira correta”.

Nas oficinas, os participantes con-
seguem aprender a transformar gar-
rafas pet e outros materiais em bolas 
de natal, guirlandas e vários adereços 
como é o caso da moradora Geysa 
Carolina Ferreira, que e se identifi-
cou com o projeto e começou a fre-
quentar as atividades como mais uma 
opção de geração de renda. “A opor-
tunidade que nos foi dada foi tão 
importante que a gente pode trans-
formar essa sucata em arte e também 

ajudar na nossa própria renda. Hoje 
eu faço as peças em casa, vendo para 
o projeto e também para conhecidos 
e ajudo o meio ambiente e meu bair-
ro de forma rentável e prática”.  

A diretora do Laborearte acrescen-
ta ainda, que todos podem participar 
do projeto fazendo suas peças em 
casa. “Qualquer pessoa, com simples 
soluções, às vezes, coisas que iriam 
para o lixo, pode criar um ambiente 
como no espaço, basta ter iniciativa 
em querer transformar a sua realida-
de e do próximo”, disse Adriene.

Reconhecimento social

Por trabalhar maneiras de susten-
tabilidade e empreendedorismo que 

transformam famílias e espaços, e tra-
zer aspectos de valorização da socie-
dade, o projeto teve reconhecimento 
e incentivo da Câmara Municipal de 
Montes Claros como descreve o vere-
ador Igor Dias. “Em 2021, a Câmara 
reconheceu e concedeu ao Instituto 
Laborearte, o Título de Utilidade Pú-
blica, para assim ter o reconhecimen-
to social e estreitar parcerias públicas 
e privadas pra a realização do Projeto 
Natal Reciclado”.  

O Instituto existe há 22 anos e 
está aberto a parcerias e patrocínios 
de empresas parceiras. Quem quiser 
conhecer o projeto, participar das ofi-
cinas pode entrar em contato pelos 
telefones: (38)3213-3423 ou 99984-
7366.
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Montes Claros aumenta em R$ 
633.541,58 valor da obra de estrada rural

CMDCA seleciona nove entidades para 
receberem doações do BB

Lei Municipal institui a Semana de Conscientização 
e de Atenção à Gagueira

Amasbe contrata Fadenor para 
estudar reajustes de conta de 
água

GIRLENO ALENCAR
 
A Prefeitura de Montes Cla-

ros reajustou em R$ 633.541,58 
o custo com a pavimentação da 
estrada rural de Cabeceiras a Mi-
ralta, em beneficio da Tecnopav 
Engenharia, dando um aumento 
de 10,03% em relação ao contrato 
original. O reajuste foi anunciado 
em terceiro aditamento publicado 
no Diário Oficial do município, 
através  do processo 741/2021 
– modalidade: concorrência pú-
blica n°. 017/2021 cujo objeto é 
a execução de obras da via Ca-
beceiras/Miralta - pavimentação 
de estradas para escoamento da 
produção, no programa munici-
pal de mobilidade rural, com for-
necimento de materiais, na área 
rural do município de Montes 

Claros-MG.
Reajustam-se as planilhas orça-

mentárias contratuais bem como 
o valor contratado, conforme 
previsão da cláusula décima sex-
ta deste termo. No mesmo Diário 
Oficial foi publicado mais um pro-
cesso em beneficio da Tecnopav. 
O  processo: 694/2021 – modali-
dade: pregão eletrônico 395/2021 
cujo objeto é a contração empre-
sa  especializada na prestação de 
serviços de varrição das vias ur-
banas, com utilização de máquina 
varredeira mecanizada, com con-
dutor/operador e fornecimento 
de combustíveis e lubrificantes, 
manutenção preventiva e correti-
va, mecânica e reparos em geral, 
horímetro e hodômetro, medidor 
de combustível e rastreador para 
atender a demanda da secretaria 

de serviços urbanos. O  contrato: 
694/2021-1 foi com a Tecnopav 
Engenharia Ltda foi realizado o  
primeiro termo de aditamento, 
que altera-se a cláusula sexta do 
termo de referência, com a se-
guinte redação da execução dos 
serviços. o serviço de varrição 
deverá ser prestado de segunda 
a sábado e excepcionalmente aos 
domingos e feriados, de acordo 
com o interesse da Secretaria de 
Serviços Urbanos, contabilizan-
do, em média, 25 (vinte e cinco) 
dias no mês, com jornada total 
de 8 horas dia, em único turno, 
que deverá ser obrigatoriamente 
durante o período noturno. Ha-
vendo a necessidade de extensão 
por determinação da Contratante, 
esta será de, no máximo, 10 (dez) 
horas totais.

O Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e adolescente 
selecionou os projetos “Qualifica-
ção Profissional: A transformação 
Social Mediante a Inclusão Digi-
tal” da Associação de Resgate da 
Dignidade Humana Providência 
Divina; “Educação Incluir” da As-
sociação São Bento – Chácara São 
José; “Bulling, tô Fora” do Institu-
to Social Corrente do Amor; “Judô, 
Caminho Suave”; Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcionais de 
Montes Claros – APAE;  “Alcançar” 
da Fundação Irmã Dulce de Mon-
tes Claros; “Balé no Lar” do Lar 
Nossa Senhora do Perpétuo So-
corro;  “Fortalecendo Pontes com 
Amor” da Associação Paula Eliza-
bete;  “DançArte” da Fundação Fé 
e Alegria do Brasil; e  “Conexão In-
clusiva Educativa e Transformado-
ra II” da Instituição Social de Amor 
Cristão – ISAC para receberem as 
doações do imposto de renda a 
serem feitas pelo banco do Brasil. 
A resolução n° 014/2022 dispõe 

sobre aprovação de projetos de 
organizações da sociedade civil 
para chamada interna do projeto 
voluntário BB”. 

A aprovação ocorreu  em reu-
nião extraordinária realizada no 
dia 19 de outubro de 2022 e, con-
siderando que o art. 12, §1º da Re-
solução n.º 137, de 21 de janeiro 
de 2010, faculta ao destinador in-
dicar a entidade de sua preferência 
para a aplicação dos recursos des-
tinados ao Fundo para Infância e 
Adolescência; Considerando a Lei 
n.º 13.019, de 31 de julho de 2014 
que institui normas gerais para as 
parcerias entre a administração 
pública e organizações da socie-
dade civil, em regime de mútua 
cooperação, para a consecução de 
finalidades de interesse público e 
recíproco mediante a execução de 
atividades ou de projetos previa-
mente estabelecidos em planos de 
trabalho inseridos em termos de 
colaboração, em termos de fomen-
to ou em acordos de cooperação.

Considerando a competência 
da Câmara de Avaliação e Acom-
panhamento de Projetos aprovada 
pela Resolução n.º 013/2022-CM-
DCA/ MOC, de 28 de setembro de 
2022; Considerando que o Banco 
do Brasil pretende destinar recur-
sos oriundos da renúncia fiscal 
do Imposto de Renda da Pessoa 
Jurídica e, no ano de 2022, serão 
apoiados projetos de instituições 
que atuam com crianças e adoles-
centes e idosos, que contam com 
o trabalho voluntário de funcioná-
rios BB da ativa ou aposentado.

Todos os Planos de Trabalho 
constantes na presente Resolução 
foram aprovados por este Conse-
lho e serão submetidos pelas pró-
prias entidades à Chamada Interna 
Projeto Voluntário do Banco do 
Brasil FIA/Fundo do Idoso 2022; 
instituição que será a responsável 
por repassar os recursos ao Fundo 
Para a Infância e Adolescência - FIA 
e selecionar quais Planos de Traba-
lho serão os beneficiados. (GA)

O Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e adolescente se-
lecionou os projetos “Qualificação 
Profissional: A transformação Social 
Mediante a Inclusão Digital” da As-
sociação de Resgate da Dignidade 
Humana Providência Divina; “Edu-
cação Incluir” da Associação São 
Bento – Chácara São José; “Bulling, 
tô Fora” do Instituto Social Corrente 
do Amor; “Judô, Caminho Suave”; 
Associação de Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais de Montes Claros – APAE;  

“Alcançar” da Fundação Irmã Dulce 
de Montes Claros; “Balé no Lar” do 
Lar Nossa Senhora do Perpétuo So-
corro;  “Fortalecendo Pontes com 
Amor” da Associação Paula Elizabe-
te;  “DançArte” da Fundação Fé e 
Alegria do Brasil; e  “Conexão Inclu-
siva Educativa e Transformadora II” 
da Instituição Social de Amor Cristão 
– ISAC para receberem as doações 
do imposto de renda a serem feitas 
pelo banco do Brasil. A resolução n° 
014/2022 dispõe sobre aprovação de 

projetos de organizações da socie-
dade civil para chamada interna do 
projeto voluntário BB”. 

A aprovação ocorreu  em reunião 
extraordinária realizada no dia 19 de 
outubro de 2022 e, considerando 
que o art. 12, §1º da Resolução n.º 
137, de 21 de janeiro de 2010, facul-
ta ao destinador indicar a entidade 
de sua preferência para a aplicação 
dos recursos destinados ao Fundo 
para Infância e Adolescência; Consi-
derando a Lei n.º 13.019, de 31 de 

julho de 2014 que institui normas 
gerais para as parcerias entre a admi-
nistração pública e organizações da 
sociedade civil, em regime de mútua 
cooperação, para a consecução de 
finalidades de interesse público e re-
cíproco mediante a execução de ati-
vidades ou de projetos previamente 
estabelecidos em planos de trabalho 
inseridos em termos de colaboração, 
em termos de fomento ou em acor-
dos de cooperação.

Considerando a competência da 

Câmara de Avaliação e Acompanha-
mento de Projetos aprovada pela 
Resolução n.º 013/2022-CMDCA/ 
MOC, de 28 de setembro de 2022; 
Considerando que o Banco do 
Brasil pretende destinar recursos 
oriundos da renúncia fiscal do Im-
posto de Renda da Pessoa Jurídica 
e, no ano de 2022, serão apoiados 
projetos de instituições que atuam 
com crianças e adolescentes e ido-
sos, que contam com o trabalho 
voluntário de funcionários BB da 

ativa ou aposentado.
Todos os Planos de Trabalho 

constantes na presente Resolução 
foram aprovados por este Conse-
lho e serão submetidos pelas pró-
prias entidades à Chamada Interna 
Projeto Voluntário do Banco do 
Brasil FIA/Fundo do Idoso 2022; 
instituição que será a responsável 
por repassar os recursos ao Fundo 
Para a Infância e Adolescência - FIA 
e selecionar quais Planos de Traba-
lho serão os beneficiados. (GA)

A Agência Municipal de Água, 
Saneamento Básico e Energia de 
Montes Claros (AMASBE) con-
tratou a Fundação de Apoio ao 
Desenvolvimento do Ensino Su-
perior do Norte de Minas (FADE-
NOR) pelo valor de R$ 103.357,70 
para serviços de consultoria 
técnica, estudo e análise dos re-
ajustes tarifários que ocorreram 
no município de Montes Claros
-MG; a partir de 2017 até a tarifa 
atual, conforme o  processo nº 
594/2022 – dispensa de licitação 
nº. 087/2022.

A Amasbe realizou até o dia 
31 de agosto espaço para que os 
cidadãos  avaliassem a qualidade 
dos serviços prestados pela Com-
panhia de Saneamento de Minas 
Gerais ao município. A medida é 
uma ação da Prefeitura de Montes 
Claros através da Agência Munici-
pal de Água, Saneamento Básico e 
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

 

FICAM CONVOCADOS TODOS OS COOPERADOS DA COOPROHPEN – 
COOPERATIVA DOS PRODUTORES HORTIFRUTIGRANJEIROS DA REGIÃO 
DO PENTAUREA            LTDA, INSCRITA NO CNPJ: 33.117.368/0001-93, EM MONTES 
CLAROS – MG, PARA COMPARECER NA SEDE DA COOPERATIVA NO DIA 22 
( VINTE E DOIS) DIAS DO MÊS DE OUTUBRO DE 2022 PARA ELEIÇÃO E POSSE 
DA NOVA DIRETORIA COOPERATIVA  .  

 

PAUTA:  
ELIÇÃO E POSSE DA NOVA DIRETORIA COOPERATIVA. 
ASSEMBLEIA OCORRERÁ NO DIA 22 DE OUTUBRO DE 2022, AS 18 HS 
 
 
 
 
MONTES CLAROS – MG, 12 DE OUTUBRO DE 2022. 
 
 
 
______________________________________  
EMILSON DIAS COSTA 

CONVOCAÇÃO DO CONSELHO CURADOR DA FUNDAÇÃO 
HOSPITALAR DE MONTES CLAROS

O Presidente do Conselho Curador da Fundação Hospitalar de Montes Claros, Professor Eli-
ziário Pereira de Rezende, no uso de suas atribuições legais e estatutárias, com fundamento nos 
artigos 16, I, 17, “b” e 18 “a” do Estatuto, convoca o Conselho Curador para a REUNIãO ORDI-
NÁRIA a ser realizada - por VÍDEO CONFERêNCIA - no dia 28 de outubro de 2022, sexta-feira, às 
15:30 horas. A reunião terá início no horário designado, desde que estejam presentes, no mínimo, 
metade dos Conselheiros; ou em segunda chamada às 16:00 horas, com a presença de no mínimo 
1/3 dos Conselheiros, conforme determina o parágrafo único do art. 19 do Estatuto. Maiores escla-
recimentos poderão ser obtidos no telefone (38) 98403-6457

PAUTA:
1. Análise e aprovação do orçamento e programas propostos pelo Conselho Diretor para o 

exercício 2023. 
2. Apresentação do novo Plano de Recuperação Institucional. 
3. Outros assuntos do interesse da Fundação, que poderão ser incluídos na pauta com a anu-

ência da maioria simples dos presentes, em face do disposto no artigo 20 Estatuto. 

Montes Claros, 18 de outubro de 2022.

Energia de Montes Claros (AMASBE). 
O objetivo da pesquisa é identificar 
os serviços mais procurados pela po-
pulação, as demandas mais comuns, 
o grau de satisfação dos clientes e a 
capacidade de resolução de proble-
mas relatados dentro dos prazos es-

tabelecidos.
O presidente da Amasbe Guilher-

me Guimarães salienta que esta foi 
uma boa oportunidade para que to-
dos os cidadãos ajudassem o municí-
pio a traçar o planejamento de novas 
ações a serem executadas. Através 

do resultado da pesquisa, a Prefei-
tura vai realizar um diagnóstico da 
situação para propor melhorias nos 
serviços. A Amasbe foi criada em 
2015 e chegou a tomar a concessão 
de água e esgoto da Copasa, mas o 
ato foi cancelado pela Justiça. (GA)
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SOuTO ENTRE OS TRAIdORES dO PALáCIO 
E OS quE ESTãO EM CIMA dO MuRO 

HOMENAGEM dA Tv GAZETA 

Enganam-se os que condenam somente os militantes do 

Partido dos Trabalhadores, com cargos comissionados na ad-

ministração e que não estão apoiando o prefeito Humberto 

Souto, em seu projeto de tentar reeleger o presidente Bolso-

naro. A lista dos contestadores do prefeito aclamado como 

o melhor do interior mineiro é muito maior do que se possa 

imaginar, não se restringindo apenas ao PT. Dentre os rebel-

des do Palácio da Magalhães Pinto e da Cula Mangabeira, que 

estão apoiando o ex-presidente Lula, por debaixo dos panos 

e alguns até escancarados, estão: dois secretários municipais, 

vários cargos de chefia, boa parte dos cargos comissionados 

do vereador Cláudio Rodrigues, onde a maioria da repúbli-

ca do Maracanã bate o pé e contesta o apoio do prefeito HS 

ao presidente. Os ex-comandados do ex-prefeito Ruy Muniz, 

também estão a todo vapor agindo contra Souto lá dentro. Ali-

ás, a impressão que se tem é de que o grupo do atual prefeito 

acomodou-se nesta pandemia, permitindo que a prefeitura 

virasse um cabide de empregos de seus adversários. Souto, 

no alto de seus quase 90 anos, voltou com todo gás, visitando 

secretários e defendendo o projeto de reeleição do atual pre-

sidente. Todavia, nas redes sociais a sua trupe nem de longe 

espelha o exército que poderia estar com ele e covardemente 

seu staff e sua linha de frente, estão permitindo que o prefei-

to seja emparedado por cargos de confiança nas plataformas 

digitais, alguns descaradamente utilizando seus perfis para 

agredi-lo. Que fossem apoiadores do ex-presidente Lula, mas 

desrespeitar da forma mais chula e preconceituosa a história 

do maior político norte mineiro é inadmissível. Onde está sua 

articulação política? Dos secretários municipais, o único que 

se posicionou nas redes sociais com vídeo, até o fechamento 

desta coluna, foi Osmani Barbosa Neto. E os outros? Estão em 

cima do muro? Ou como as esposas de alguns que Lularam?  

Na última sexta-feira, véspera de nosso niver, recebemos 

da grande equipe de profissionais da TV Gazeta e do nosso di-

retor Filipe Gusmão, uma bela homenagem nos estúdios da 

emissora que cresce cada vez mais no Norte de Minas. Nossa 

gratidão, carinho e respeito a toda redação através dos gabari-

tados jornalistas Stênio Aguiar e Vinícios Santos, Jully Rodri-

gues, o queridíssimo e adorável colunista Maicon Tavares e o 

cinegrafista Eric, a competente Valeska da equipe comercial, 

além de toda a equipe deste grandioso complexo de comuni-

cação. Que Jesus, nosso pai maior, os retribua em dobro!

Nossa gratidão ao talentoso diretor do Programa João Jor-

ge em Revista, Filipe Gusmão, que juntamente com a grande 

equipe de comunicação da Gazeta, nos homenageou na últi-

ma sexta, na véspera do nosso niver

Aqui estamos, durante a homenagem que recebemos no 

estúdio da grande TV Gazeta, com o vitorioso casal de jorna-

listas Vinícios Santos e Jully Rodrigues 

O vitorioso e queridíssimo casal Silvano Tolentino e Sofia 

Lobo. Ele brilhando a frente do Clube da Associação Atlética 

do Banco do Brasil

Aqui estamos com a bela e sempre elegante Ivanete Souto, 

que brevemente retornará com sua famosa banca de revistas, 

que marcou época na city 

O grande secretário de Agricultura do prefeito Humberto 

Souto, Osmani Barbosa Neto, vem marcando território com 

aplaudido trabalho no município. É um grande líder, dos mais 

fieis a atual administração 

Na semana de homenagem aos médicos, a nossa homena-

gem é para a jovem estrela da dermatologia norte mineira, 

Maria Luiza Quintino Manna, filha de Dr. Luiz Manna e da 

dermatologista Eloisa Quintino

SUCESSÃO NA ASSEMBLEIA

Expectativa no cenário político. Após o segundo turno 

das eleições presidenciais, todas as atenções se voltarão 

para as eleições na Assembleia Legislativa de Minas Ge-

rais. Dois deputados estaduais norte mineiros, surgem com 

chances reais de entrarem na disputa. São eles: Arlen San-

tiago (Avante) e Tadeuzinho (MDB). 

MExE NO TIME, SOUTO! 

Está lançada praticamente uma campanha na city, para 

que o prefeito Humberto Souto que fez um primeiro man-

dato histórico mexa logo no seu time. É inadmissível que 

a administração esteja estagnada em boas obras, mas não 

reaja em pastas como: Ação Social, Saúde, Comunicação, 

Esportes e outras secretarias improdutivas. Se a adminis-

tração quer mesmo eleger seu sucessor em 2024, terá que 

mexer neste time.

ATHOS AVELINO RESSURGE 

Até o ex-prefeito de Montes Claros, Athos Avelino, que 

andava sumido, pois esteve enfermo e foi residir em BH, 

reapareceu dando força para o prefeito HS em seu posicio-

namento político. Surpreendeu muitos, até porque foi um 

dos maiores nomes da esquerda, inclusive tendo um gran-

de vice do PT que foi Sued Botelho. Está aí um ótimo nome 

que poderia pintar no secretariado de Souto em 2023, que-

brando o comodismo que se instalou nesta gestão. 

CLAUDIM MANDANDO, ATÉ QUANDO?

Porque o presidente da Câmara de Vereador, Cláudio Ro-

drigues, tem tanto poder na prefeitura de Souto? Será que 

o prefeito sabe a quantidade de pessoas que ele empregou 

e anda empregando lá dentro? Agora, depois deste inchaço 

administrativo e com vários de seus apoiadores da repúbli-

ca do maracanã batendo o pé nos grupos de App, xingando 

o prefeito, que segundo eles deveria ter apoiado Claudim. 

Esbravejam, escancaram no zap fuzilando que estão com a 

esquerda e que o maracanã é da esquerda. Depois de terem 

atrapalhado a eleição do deputado Carlos Pimenta, agora 

querem atrapalhar o apoio de Souto ao presidente. 

A ESTRELA DO PT EM MOC 

Indiscutivelmente, a maior estrela do PT nas últimas 

eleições do Norte de Minas foi a deputada Leninha, consi-

derada a mulher mais séria da esquerda mineira, fez uma 

campanha pé no chão, foi a única expressão política do seu 

partido que realmente passou seu mandato a limpo, mos-

trando que nos quatro anos trabalhou verdadeiramente 

políticas públicas. Engoliu sapos, driblando com maestria 

o bombardeio de uma ala do seu partido contra ela e por 

fim saiu fortalecida como nunca, tornando-se o nome mais 

forte do seu partido na mesa de discussões para a sucessão 

2024, principalmente se o PT eleger o presidente Lula. Ha-

bilidosa e dona de um poder de articulação absoluto, inte-

ligentemente, segundo informações, já teria aberto conver-

sações com o jornalista Délio Pinheiro, que arrebentou nas 

urnas obtendo expressiva votação. Ela é a mulher que Lula 

mais respeita lá em cima. 

ASTROS & ESTRELAS 

O grande talento da reportagem social, Maicon Tavares, 

agendou para o próximo dia 18 de novembro, na Cerveja-

ria Gostei, a super noite da sua promoção Astros & Estrelas. 

Certamente, emplacará mais um sucesso. 

COMPANHEIRO DE PRIMEIRA HORA

O grande líder Edmilson Magalhães provou mais uma 

vez sua força política, dando ao deputado Carlos Pimenta 

uma expressiva votação nos bairros Santa Rita, Cintra, Mon-

te Alegre e adjacências. Está passando da hora do prefeito 

Humberto Souto levar para o primeiro escalão do seu staff 

de Secretários o habilidoso, bem articulado e competente Ed-

milson Magalhães. Ele é a grande voz da região centro-leste. 

NíVER DE ANITA GOMES

No último sábado, a vitoriosa empresária e psicóloga Ani-

ta Gomes, uma das maiores estrelas do poder jovem da nova 

geração, foi a grande anfitriã no belíssimo Stela Mares, por 

ocasião do seu niver. Ela ofereceu aos seus convidados uma 

noite do mais alto nível. Mais detalhes e flashes nas próxi-

mas. Por sinal, Anita Gomes deverá brilhar brevemente no 

nosso programa João Jorge em Revista, dentro do quadro 

História de Sucesso, sob a direção do competente Filipe Gus-

mão.

FUGIU DA CADEIA 

Estranhamente, o policial penal Fernando Figueiredo 

Aquino, condenado a 37 anos de prisão pelo bárbaro assas-

sinado do estudante de direito e atleta Vinícius Afonso Cor-

deiro, de apenas 24 anos, fugiu semana passada do presídio 

em Bocaiuva. A família do nosso queridíssimo advogado e 

contador Afonso Cordeiro, assim como a população montes-

clarense, está revoltada com esta situação. Espera-se que re-

almente a polícia mineira coloque as mãos neste criminoso 

e o reconduza ao cárcere. 

AS quENTES dE JJ
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Codanorte, SAAE e Prefeitura de 
Pirapora implantam programa educação 
ambiental e coleta seletiva nas escolas

Caixa atende solicitação de Gil Pereira e amplia 
crédito para micro e pequenas empresas

Mais um município inaugurou o 
Programa de Educação Ambiental e 
Coleta Seletiva nas escolas! Nesta ter-
ça-feira, 18 de outubro, foi realizado 
em Pirapora o “Dia D”, que marca o 
início da Gincana de Recicláveis no 
município. A iniciativa é coordenada 

pelo Codanorte, em parceria com o 
SAAE e a Prefeitura Municipal.

Intitulado “Separe, não pare”, o 
programa municipal faz parte do Pro-
grama Outro Norte, que tem como 
uma das principais ações incentivar 
os alunos a coletar e destinar de for-

ma correta os resíduos gerados em 
casa. Pirapora faz parte das mais de 
30 cidades que já aderiram ao pro-
jeto. Sendo que até o momento 18 
cidades já estão com a Gincana de 
recicláveis em andamento: Buenópo-
lis, Francisco Dumont, Capitão Enéas, 

Ibiaí, Ibiracatu, Itacambira, Jequitaí, 
Joaquim Felício, Josenópolis, Lagoa 
dos Patos, Lontra, Manga, Montalvâ-
nia, Ponto Chique e Ubaí. A previsão 
é que mais 12 municípios comecem 
as atividades nas escolas até o fim do 
mês de outubro.

Pirapora produz atualmente cerca 
de 32 toneladas de lixo domiciliar 
por dia, e estima-se que pelo menos 
30% desse montante seja economica-
mente viável para o reaproveitamento 
através da reciclagem. Segundo a pre-
feitura municipal, a partir desta sema-

na, todas as unidades municipais de 
ensino vão receber os containers para 
armazenamento do material coleta-
do, que semanalmente será encami-
nhado às cooperativas de catadores 
que mantém convênios com a admi-
nistração.

A Caixa Econômica Federal 
(CEF) lançou (17/10) linha de fi-
nanciamento exclusiva para pro-
jetos de geração de energia solar 
por micro e pequenas empresas 
(PMEs), empresas de pequeno 
porte (EPPs) e microempreendedo-
res individuais (MEIs). A iniciativa 
atende a antiga reivindicação do 
deputado Gil Pereira, presidente da 
Comissão das Energias Renováveis 
e dos Recursos Hídricos, da Assem-
bleia Legislativa de MG, feita através 
de sucessivos requerimentos parla-
mentares, desde 2016.

“A medida atende ao que sem-
pre solicitei a esta instituição fi-
nanceira pública, através do RQN 
4.053/16, para criação de linha 
de crédito com juros subsidiados, 
sendo estes recursos destinados a 
democratizar e popularizar a mi-
cro e minigeração de energia solar. 
Demanda reforçada, dentre outros, 
por meio do RQN 9.756/21 e do 
RQC 10.817/21, ambos de minha 
autoria”, ressaltou Gil Pereira.

O financiamento chega a R$ 125 

mil reais, com prazo de pagamen-
to em até 36 meses e carência de 
12 meses. Os interessados podem 
contratar as linhas exclusivas, cujas 
taxas de juros variam de 1,87% a 
2,37% ao mês, dependendo do per-
fil do contratante (MEI - microem-
presário individual; ME - microem-
presa; e EPP - empresa de pequeno 
porte).

O programa da Caixa tem o 
objetivo de viabilizar novos inves-
timentos e estimular a criação de 
mais empregos, renda e oportu-
nidades para empreendedores – 
além de ampliar o acesso à tecnolo-
gia fotovoltaica aos consumidores 
residenciais, pequenos negócios e 
produtores rurais. Participante da 
parceria, a Associação Brasileira de 
Energia Solar Fotovoltaica (Abso-
lar) observa que os consumidores 
devem se beneficiar da redução do 
custo do capital para as empresas, 
que poderão praticar preços me-
nores. 

“Colhemos os resultados do 
trabalho que iniciei há mais de 
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dez anos, quando criei as inova-
doras leis mineiras de incentivo 
que propiciaram a nossa liderança 
nacional no setor, neste caso a de 
nº 22.549/17 (Lei da Energia So-
lar), primeira no país, que isenta de 

ICMS usinas até 5 MW de potência”, 
explicou Gil Pereira.

Mais de 63,8 mil empregos; R$ 
11,1 bi em investimentos; R$ 2,0 bi 
em receitas públicas revertidas em 
saúde, educação e infraestrutura; e 

liderança nacional em potência de 
2,1 GW, em telhados e terrenos.

São excelentes os números 
acima da geração distribuída no 
Estado, destaque para o Norte de 
Minas, com placas instaladas em 

residências, comércios e indústrias, 
beneficiando mais de 253,7 mil 
consumidores com redução de até 
95% na conta de luz. Hoje, 100% 
dos municípios mineiros têm GD 
solar.
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Pirapora realiza reunião para 
discutir trânsito

Idosa é presa suspeita de usar documento falso 
para transferir benefícios do INSS

Homem é detido em Montes Claros após agredir e 
ameaçar entregador de lanches

BR-251 | Ciclista morre 
após ser atropelado por 
carro em Francisco Sá

Indivíduo é preso após 
receber R$ 1 mil em notas 
falsas pelos Correios

GIRLENO ALENCAR 

Com o objetivo de reduzir mor-
tes e lesões no trânsito, motivados 
pelo PNATRANS e, em alinhamento 
com a Nova Década de Segurança no 
trânsito da Organização das Nações 
Unidas – ONU, a 33ª URG-Pirapora 
do DER-MG realizou uma importan-
te reunião junto a representantes de 
diversas entidades no dia (19.10), 
pela manhã, no Instituto Federal do 
Norte de Minas Gerais. A gerente 
de Educação para o Trânsito da Di-
retoria de Operação Viária do DER/
MG, Rosely Fantoni fez uma palestra 
sobre os trabalhos desenvolvidos 
por sua equipe em todo o Estado e 
passou orientações necessárias para 
a formação de uma comissão micror-
regional de Educação para o Trânsito 
que visa solucionar problemas rela-
cionados ao trânsito em Pirapora e 
região. Também foi realizada pales-
tras da Polícia Militar de Minas Ge-
rais e da Guarda Civil de Pirapora.

Segundo a Daniele, fiscal de 
transportes e trânsito da 33° URG 
Pirapora do DER/MG:  “a ideia da 
comissão surgiu a partir de outros 
trabalhos que já vem sendo de-
senvolvidos pelo DER em parceria 
com os demais órgãos do sistema 
nacional de trânsito, onde foi visto 
a necessidade de um trabalho mais 
aprofundado na área de conscien-
tização e educação para o trânsito 
em Pirapora e municípios vizinhos”. 
Ficou firmado entre os participantes 
o compromisso de uma parceria per-
manente para desenvolver o Plano 
de Ação, que visa melhorias no trân-
sito tanto urbano como nas rodovias 
da nossa região.

A Comissão nasce com o objeti-
vo de desenvolver ações em nossa 
cidade e região, tendo como base 
o princípio de que somente unidos 
e com cada um fazendo a sua parte 
os resultados poderão ser obtidos 
conquistando o principal objetivo 
que é salvar vidas. Esteve represen-

tando a Sumutran e Prefeitura de Pi-
rapora, Arthur Nascimento, também 
participou do evento o comandante 
da Guarda, Jefferson Martins de 
Moura. Representando o Corpo de 
Bombeiros Militar de Minas Gerais, 
Diogo Tavares, a Polícia Militar-MG 
(55 BPM), o tenente Roberto Veloso 
Martins, Sgts. Marcos César Souza e 
Walderlin S. Torres (Rv) PMMG, da 
Polícia Civil de MG, Alan Ramos.

Também representaram a SE-
MED, Ângela Bessa e Renata Gomes; 
a SESAU-Pirapora, Erinalda Pereira 
Queiroz; a Câmara Municipal de 
Pirapora, Izabela Chamone; a GRS 
Pirapora, Diane Oliveira e Flávia Tei-
xeira, a Semed de Buritizeiro, Tanys 
Ferreira, a ACIAPI-CDL Pirapora, 
Edilma Rodrigues, o IFNMG, a Kari-
ne Marques; a SER-Pirapora, Elaine 
Corgozinho, da Prefeitura de Várzea 
da Palma, Valéria Cunha, Klener Au-
gusto, o Sest/Senat, Joaquim Soares 
e a ASCOM-Pirapora, Kelly Cristina 
Oliveira.

Na noite de quarta-feira (19), 
um homem, de 54 anos, foi preso 
suspeito de agredir e ameaçar um 
entregador de lanches em Montes 
Claros. Conforme a Polícia Militar, 
a vítima contou que ultrapassou o 

carro do suspeito na rua Boa Espe-
rança, no Bairro Sumaré, e passou 
a ser seguido pelo homem até a 
lanchonete, onde foi agredido com 
chutes e ameaçado com uma arma.

Durante rastreamento, o ho-

mem foi encontrado pelos poli-
ciais perto de um bar. De acordo 
com a PM, ele relatou que o en-
tregador ultrapassou o veículo 
fazendo manobras perigosas e ele 
o seguiu apenas com o intuito de 

Na noite desta quarta-feira 
(19), um ciclista morreu após ser 
atropelado por um carro na BR-
251, em Francisco Sá. Segundo 
informações da Polícia Rodoviária 
Federal, o motorista alegou não 
ter visto a vítima porque o local 
estava escuro e a bicicleta não ti-
nha iluminação. O acidente foi na 

altura do KM-486. Uma equipe do 
Samu foi acionada e constatou que 
o homem sofreu traumatismo cra-
nioencefálico. Ele morreu no local 
do acidente e o motorista do carro 
não ficou ferido.

A vítima não foi identificada e 
o corpo foi levado para o Instituto 
Médico Legal. Em nota, a Polícia 

Civil informou que o homem es-
tava sem documentos e o corpo 
permanece sem identificação até 
a manhã dessa quinta-feira (20). 
Segundo a PC, os familiares devem 
procurar o Posto Médico Legal 
para fazer o reconhecimento. Tam-
bém será coletado material para 
exame de DNA.

Na última quarta-feira (19), 
uma mulher de 64 anos de idade 
foi presa pela Polícia Civil, suspei-
ta de tentar transferir benefícios 
do INSS utilizando documento 

falso, em Unaí. Um funcionário 
relatou a polícia que a idosa foi 
até o local com objetivo de trans-
ferir os benefícios de aposentado-
ria e pensão, de uma agência de 

Lavras-MG para Unaí. A Polícia 
Civil informou que o funcionário 
notou que a foto e o número da 
identidade não eram os mesmos 
que estavam cadastrados no siste-

ma, acionando a polícia.
Segundo a polícia, o servidor 

informou que a suspeita já havia 
tentado cometer o mesmo ato 
contra outra pessoa, em 2018, na 

mesma agência. A mulher foi en-
contrada hospedada em um hotel 
próximo à rodoviária, após buscas 
serem realizadas. A idosa mostrou 
para os policiais o documento 

verdadeiro e o RG em nome da 
mulher na qual ela tentava trans-
ferir o benefício. A idosa foi leva-
da para a delegacia e o caso será 
investigado pela Polícia Civil.

questioná-lo sobre o motivo de es-
tar transitando desta forma. O sus-
peito ainda disse aos policiais que 
apontou a arma porque se sentiu 
intimidado ao ser observado por 

amigos da vítima.
Os militares fizeram buscas no 

carro e encontraram no banco de 
trás, uma pistola calibre 380 com 
14 munições intactas. O homem 

não tinha registro nem o porte da 
arma.

Ele foi conduzido à delegacia 
de Polícia Civil, juntamente com a 
arma apreendida.

Em Porteirinha, no Norte de Minas, um jovem, de 19 
anos, foi preso em flagrante após receber uma encomenda 
com notas falsas pelos Correios. A Polícia Militar realizou a 
abordagem após uma denúncia da Polícia Federal de que 
o suspeito receberia o material, nesta quarta-feira (19). Ele 
foi detido em frente ao posto dos Correios.

No envelope, os policiais encontraram dez notas fal-
sas de R$ 50 e cinco de R$ 100. O rapaz contou à PM que 
comprou o dinheiro pela internet pelo valor de R$ 350. 
O jovem foi levado para a delegacia de Polícia Federal em 
Montes Claros.
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STF faz nova audiência de conciliação 
sobre cobrança do ICMS

STF valida lei 
municipal que proibiu 
uso de sacolas plásticas

Caixa antecipará parcelas dos auxílios 
Caminhoneiro e Taxista

STF confirma transporte 
público gratuito no 
segundo turno
A medida pretende evitar alta abstenção de eleitores

MARCELLO CASAL JR/ AGÊNCIA BRASIL
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O Supremo Tribunal Federal 
(STF) realizou na quarta-feira (19) 
mais uma audiência da comissão 
que busca conciliação entre esta-
dos e o governo federal sobre a 
compensação do Imposto de Cir-
culação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) sobre produtos essenciais, 
como combustíveis, energia elé-
trica, comunicações e transportes 
coletivos.

Como também ocorreu nas 
reuniões anteriores, que estão 

sendo realizadas desde agosto, 
não houve acordo sobre a base de 
cálculo do imposto. 

Os trabalhos da comissão de-
verão ir até 4 de novembro deste 
ano. A comissão também é com-
posta por representantes do Se-
nado, da Câmara dos Deputados 
e do Tribunal de Contas da União 
(TCU). 

A questão é discutida na ação 
em que o presidente Jair Bolsona-
ro defende a limitação da alíquota 

do tributo, nos 26 estados e no 
Distrito Federal. O impasse jurídi-
co começou após a sanção da Lei 
Complementar 192/2022. Com a 
lei, os estados ficaram impedidos 
de cobrar mais de 17% ou 18% de 
ICMS sobre esses bens e serviços.

Os governados locais afirmam 
que as leis que tratam do ICMS 
sobre combustíveis atrapalham a 
programação orçamentária dos 
estados e derrubam a arrecada-
ção. (Agência Brasil)

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) decidiu na quarta-feira (19) 
validar uma lei do município de 
Marília (SP) que determinou a 
substituição de sacolas plásticas 
por outras produzidas com mate-
rial biodegradável.

Por unanimidade, os ministros 
reconheceram que a lei é consti-
tucional e foi aprovada com obje-
tivo de proteger o meio ambiente. 

Ao final do julgamento, a Cor-
te aprovou uma tese jurídica que 
deverá ser aplicada a todos os 
processos que tratam do assunto 
no Judiciário de todo o país. 

“É constitucional, formal e 
materialmente, lei municipal que 
obriga a substituição de sacos e 
sacolas plásticas por sacos e saco-
las biodegradáveis.”

O caso chegou ao Supremo 

por meio de um recurso da pro-
curadoria de São Paulo. O órgão 
contestou a decisão do Tribunal 
de Justiça de São Paulo (TJSP) 
que considerou a norma incons-
titucional por vício de iniciativa.

O projeto de lei deveria ter 
sido apresentado pelo Executivo 
local, e não pelo Legislativo, argu-
mentou a procuradoria. (Agência 
Brasil)

A Caixa Econômica Federal 
antecipou as datas das parcelas 
de novembro e de dezembro dos 
auxílios Caminhoneiro e Taxista. 
A parcela de novembro será paga 
no dia 19. A de dezembro, no dia 
10.

Originalmente, os benefícios 
seriam pagos em 26 de novembro 
e 17 de dezembro. Paga ontem 
(18), a parcela de outubro tam-
bém foi antecipada. O calendário 
inicial previa o pagamento da par-
cela deste mês apenas no próxi-
mo sábado (22).

Criados pela emenda constitu-
cional que criou estado de emer-
gência por causa da alta do preço 
dos combustíveis, os auxílios Ca-
minhoneiro e Taxista serão pagos 
até dezembro. A emenda elevou 
benefícios sociais e instituiu au-
xílios emergenciais até o fim do 
ano.

AUTODECLARAçãO

Com as novas datas, o prazo 
para os caminhoneiros enviarem 
a autodeclaração também foi an-
tecipado. O prazo para o envio 
dos dados para quem quiser rece-
ber a parcela de novembro passou 
do dia 14 para o dia 7 do mesmo 
mês. Para a parcela de dezembro, 
a data passou de 5 de dezembro 
para 28 de novembro.

No Auxílio Caminhoneiro, o 
governo preparou um portal para 

o motorista pedir o benefício. 
Desde 15 de agosto, os trans-
portadores autônomos de carga 
(TAC) podem fazer a Autodeclara-
ção do Termo de Registro para re-
ceber o BEm Caminhoneiro-TAC. 
Quem perdeu o prazo nos meses 
anteriores pode enviar os dados 
até 7 de novembro para ter direi-
to ao benefício, mas só receberá 
a quinta e a sexta parcela. Quem 
enviar até 28 de novembro rece-
berá apenas a última parcela.

A autodeclaração pode ser 
feita pelo Portal Emprega Brasil 
<https://servicos.mte.gov.br/sp-
me-v2/#/login> ou pelo aplicati-
vo da Carteira de Trabalho Digital. 
Após esse prazo, os caminhonei-
ros somente terão direito a rece-
ber o benefício a partir do mês do 
envio dos dados, desde que aten-
didos os demais requisitos legais.

No Auxílio Taxista, o cadastro 
dos profissionais autônomos cabe 
unicamente aos municípios, que 
enviam os dados ao Ministério do 
Trabalho e Previdência. Basta ao 
permissionário estar com o cadas-
tro regularizado na prefeitura (ou 
no governo do Distrito Federal, 
no caso da capital federal) até 31 
de maio.

QUEM TEM DIREITO

Terão direito ao benefício os 
transportadores de carga autô-
nomos cadastrados no Registro 

Nacional de Transportadores Ro-
doviários de Cargas (RNTR-C) da 
Agência Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT) até 31 de maio 
deste ano. Os profissionais deve-
rão estar com a Carteira Nacional 
de Habilitação (CNH) e o CPF vá-
lidos, entre outras exigências.

Também chamado de Benefí-
cio Emergencial Caminhoneiro 
(BEm-Caminhoneiro), o auxílio 
será pago a cada transportador 
autônomo, independentemente 
da quantidade de veículos que 
possuir. O pagamento do BEm-
Caminhoneiro vai ser revisado 
mensalmente. Para os próximos 
lotes de pagamento, a ANTT vai 
encaminhar ao Ministério do Tra-
balho e Previdência a relação dos 
transportadores autônomos de 
cargas que estiverem na situação 
“ativo” no RNTR-C.

AUxÍLIO TAxISTA

Têm direito ao benefício os 
motoristas de táxi registrados 
nas prefeituras, titulares de con-
cessões ou alvarás expedido até 
31 de maio. Não será necessária 
qualquer ação por parte dos taxis-
tas. Em caso de dúvidas, o moto-
rista deve entrar em contato com 
a prefeitura para verificar o ca-
dastro municipal. A prestação das 
informações caberá inteiramente 
às prefeituras ou ao Governo do 
Distrito Federal. (Agência Brasil)

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) formou na quarta-feira (19) 
maioria de votos para confirmar 
a decisão individual do ministro 
Luís Roberto Barroso que liberou 
o transporte público gratuito no 
segundo turno das eleições neste 
domingo (30).

A decisão individual foi profe-
rida no dia anterior e permite que 
os prefeitos que adotarem a medida 
não sejam responsabilizados por 
improbidade administrativa ou cri-
me eleitoral.

O caso é julgado no plenário 

virtual, modalidade de votação na 
qual os votos são inseridos em um 
sistema eletrônico e não há delibe-
ração presencial.

Além do relator, também refe-
rendaram a liminar os ministros 
Edson Fachin, Cármen Lúcia, Dias 
Toffoli, Luix Fux, Alexandre de Mo-
raes e Luiz Fux.

A decisão foi tomada a partir de 
uma ação protocolada pela Rede 
Sustentabilidade. A pedido do par-
tido, no primeiro turno o ministro 
também determinou que o trans-
porte público fosse mantido em 

níveis normais e que os municípios 
que já ofereceram a gratuidade em 
pleitos anteriores mantivessem a 
medida.

Para pedir a gratuidade univer-
sal, a Rede argumentou que o voto 
é obrigatório no Brasil, mas que 
muitos eleitores não têm condições 
de pagar a passagem até o local de 
votação, que em muitos casos é 
mais cara do que a multa pelo não 
comparecimento, cujo valor máxi-
mo é de R$ 3,51. A medida também 
pretende evitar alta abstenção de 
eleitores no dia da votação.
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Candoca discute com Tertulinho e Manduca flagra a mãe chorando. Maruan diz a José 
que vai se casar com Labibe. Mirinho conta para Tereza que Timbó o expulsou de casa e ela 
pede satisfações ao marido. Cirino piora, e Pajeú liga para Candoca e José. Tereza expulsa 
Timbó de casa. Cira ouve Tertulinho falar para xaviera que Candoca vai embora de Canta 
Pedra. Vanclei e Tertulinho se unem contra José. Candoca leva Cirino para sua casa. Cira 
revela em sua live que Candoca e José vão embora de Canta Pedra. Tertulinho vai à casa de 

Candoca, e Pajeú o impede de entrar. xaviera se entristece ao se dar conta da partida de José. 

Danilo tenta disfarçar para Rebeca sua apreensão sobre o incêndio na padaria de Mil-
ton. Leonardo se recusa a dar um cargo para Martha. Rico, Pat, Moa e Ítalo desconfiam da 
acusação feita por Berimbau. Joca convence Teca a jantar com ele. Danilo conta para Regina 
e Leonardo que os compradores incendiaram a padaria do pai de Moa. Leonardo exige 
que Jonathan retome a pesquisa com o magnésio e entregue os resultados rapidamente. 
Andréa decide ir com Hugo para Paquetá. Cleide desconfia que Batata esteja lhe dando um 
golpe e pede ajuda a Armandinho.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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3/abc — add. 6/osasco. 7/impasse — marisco. 9/nomadismo.

Guerra acusa Stenio de estar mancomunado com Moretti. Ari conta a Dante que foi 
despedido do emprego. Brisa chora ao saber pelo delegado que a versão contada por 
Oto a prejudicou. Gil incentiva Ari a aceitar a proposta de Talita para conhecer Guerra. 
Oto fica sabendo por Moretti que Brisa disse ao delegado que o seu depoimento era 
mentiroso. Moretti diz a Oto que, assim como Stenio, desconfia de que o funcionário 
esteja envolvido por Brisa.

Otto invade a coletiva de imprensa da Luc4Tech. Durval comenta com Formiga sobre 
o prejuízo da epidemia e alega que será obrigado a demitir dois funcionários para cortar 
gastos. Pinóquio entra em pane quando vê a presença de Otto. Dono da Onze, Otto diz 
a Luca que ele está sendo usado de laranja e fazendo parte de um esquema criminoso. 
Roger diz para Pinóquio ficar longe de Otto, porque ele é um homem sem caráter. Assim 
como fazia com Marcelo, Otto debate com Luísa sobre androide e afirma que Luca apre-

sentou ao mundo uma criação que pertencia a ele. Poliana descobre que Plínio é um robô. Otto expõe que vai atrás de 
Luca, Roger e quem mais estiver envolvido no roubo do Pinóquio.

Nobá e Milah se tumiam ao ver Raabe chegar em casa. Emocionado, Salmon avista 
a muralha começar a tremer. Algumas pedras começam a cair. Uma enorme racha-
dura se abre e os hebreus assistem, impressionados, ao milagre de Deus. O chão 
começa a trincar abrindo fendas cada vez maiores. Alguns soldados cananeus caem 
nas fendas e morrem. Os oficiais do rei se apavoram. Os sacerdotes levitas continuam 
tocando as trombetas. Os guerreiros hebreus gritam balançando os escudos, lanças e 

espadas. Josué avista o Soldado Mascarado se afastando ao longe. Marek diz não acreditar no que está acontecendo. 

Anitta posta vídeo em agradecimento por 
prêmios, preocupa fãs e esclarece estado 
de saúde

José Loreto recebe Rafa Kalimann com beijo 
em aeroporto após viagem da artista ao 
Pantanal

Anitta apareceu visivelmente 
abatida e seguidores suspeitaram 
do estado de saúde da cantora. 
Aos detalhes!

Distante das redes sociais des-
de o término do namoro com 
um produtor musical, Anitta 
tranquilizou fãs que estavam pre-
ocupados com sua saúde física e 
mental. Apesar das especulações, 
que começaram após vídeo de 
agradecimento da artista por ter 
vencido três categorias do Prêmio 
Multishow 2022, a cantora negou 
boatos de depressão em seu Twit-
ter nesta quarta-feira (19).

“Meus amores, meu coração só 
cabe gratidão, amor e felicidade... 
não estou depressiva, muito me-
nos triste. Está tudo bem e estou 
muito agradecida”, disse no mi-
croblog.

A última aparição pública de 
Anitta foi no dia 2 de outubro, 
quando a funkeira foi votar na 
Barra da Tijuca, Zona Oeste do Rio 
de Janeiro. Logo depois, ela parti-
cipou do aniversário de 2 anos do 
sobrinho com uma t-shirt de um 
personagem do filme “Toy Story”, 
da Disney, que foi tema da festa.

ANITTA POSTA VÍDEO EM 

AGRADECIMENTO POR PRêMIOS 
E PREOCUPA FãS

Anitta publicou vídeo para agra-
decer por ter vencido três catego-
rias do Prêmio Multishow, mas se-
guidores notaram indícios de que a 
cantora não estaria bem. Curativos 
nas mãos da cantora e uma sonda 
escondida na roupa chamaram 
atenção dos internautas.

“Amor, o que é isso na sua 
mão?”, questionou uma. “Também 
tem um caninho no pescoço”, ob-
servou outra. “É nítido que a Anitta 
não está bem, ela sumiu e já faz 
tempo. Ela não é de fazer isso”, 
afirmou um terceiro.

José Loreto e Rafa Kalimann foram 
clicados em clima de romance no San-
tos Dumont, no Rio de Janeiro. Confi-
ra!

Rafa Kalimann está de volta ao Rio 
de Janeiro após uma visita ao Pantanal, 
onde conheceu o trabalho de Brigadas 
Pantaneiras – que lutam pela preserva-
ção do bioma brasileiro –, e foi vista no 
aeroporto Santos Dumont, nesta quar-
ta-feira (19), com José Loreto. O ator 
recebeu a apresentadora, com quem 

assumiu o romance em agosto, quan-
do o casal posou juntinhos no show de 
Caetano Veloso, e trocou beijos com a 
namorada na área de desembarque.

Um paparazzo clicou o momento 
de Rafa e Loreto, que demoraram um 
pouco para perceber a presença da 
câmera. Apaixonada, Kalimann já falou 
sobre o novo relacionamento. “Estou 
feliz, meu coração está feliz e leve. Sou 
intensa, uma eterna apaixonada. Esse 
momento está assim, leve, gostoso. 
Estamos felizes com carreira, com vida 

pessoal, com tudo!”, disse a ex-BBB em 
recente entrevista ao “Encontro”.

Escalado para a novela “Vai na Fé”, 
José também já contou como o relacio-
namento está indo. “Ela é linda de tudo 
mesmo, demais. Deu match, fui bem 
cara de pau. Estamos sendo felizes, 
um pezinho atrás do outro, como diz 
minha mãe, nessa lua de mel da vida 
sem pular etapas, atropelar o mundo. 
Eu como bom peão digo que tem que 
ter calma, ir de mansinho”, declarou no 
“Mais Você”, em outra ocasião.
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Quintilha se encanta por Fubá Mimoso. Cira se recusa a desmentir as acusações que 
fez contra Candoca. Mirinho se preocupa quando Timbó conta a fama de Fubá Mimoso. 
Sargento Venâncio escolta Candoca e Cira à delegacia. Xaviera convence Quintilha a não 
deixar Cira voltar para a pousada. Cira e Lorena são presas. Fubá Mimoso conhece José e 
questiona Quintilha sobre ele. Firmino não consegue libertar Lorena. Cira diz que retira a 
queixa contra Lorena se Candoca fizer um acordo com ela.

Anita conta para Ítalo que Regina mandou ela se vestir como Clarice e que, por causa 
disso, quase foi morta naquela noite. Pat e Moa chegam à casa de Alfredo, e Sossô já está 
melhor. Milton questiona Nadir sobre seus sentimentos por Joca. Andréa se revolta ao ver 
Bob sozinho na plateia do teatro. Enzo observa Bob de longe e o reconhece. Anita diz 
a Ítalo que teme que a polícia descubra o seu envolvimento no caso de Clarice. Andréa 
termina seu romance com Bob. Sossô fica feliz de ver Pat com Moa e Alfredo com Olívia. 
Enzo e Hugo se beijam.

RESUMO DE Novelas
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Brisa se esconde na mala do carro de Oto para escapar do linchamento. Brisa explica 
a Oto que não entendeu a acusação do povo contra ela, chamando-a de ladra de crianças. 
Oto resolve comprar roupa para Brisa e depois pede que ela vá embora. Guerra pede a 
Talita para levar Ari à construtora, e solicita sigilo. Oto pede a Cidália que sonde com Co-
tinha sobre a aproximação de Stenio com Moretti. Ari conta a Gil sobre seu envolvimento 
com a campanha de Dante e a verdade sobre o motivo de sua vinda ao Rio. 

Davi informa que não tem mais solução para o quadro clínico de Marcelo. No quarto 
do hospital, Luísa chora no colo de Marcelo sabendo que a qualquer momento ele pode 
morrer. Marcelo sugere para Luísa fugir com ele do hospital. Yuna dá ideia para Pedro e 
Chloe construírem um suporte com cortina de plástico para abraçar Dona Glória, que 
sofre pela saúde do filho. Luísa diz a Otto e Durval que não quer que o marido passe o 
último dia de vida em um hospital e pede ajuda deles para fugir. Marcelo se certifica de 

que Otto vai cuidar de Luísa e pede ao irmão para enviar seu vídeo com mensagens póstumas a Luísa. A trupe de Poliana 
se une e faz apresentação na comunidade Jardim Bem-Te-Vi. A pedido de Davi, Luísa faz exame e percebe que adquiriu 
anticorpos contra o Heptavírus e que está segura para ficar ao lado do marido.

Livana pede para falar a sós com o rapaz. Boã surpreende Sama e pergunta se Ruth 
deseja ser sua segunda esposa. A moça aceita de imediato. Josué fala sobre a conversa que 
teve com Deus. Ele avisa que o Senhor mandou o exército de Israel rodear a cidade de Je-
ricó sete vezes em sete dias. Sendo assim, os levitas deverão tocar as trombetas enquanto 
os guerreiros fazem as rondas. Na sétima volta do sétimo dia, ao som das trombetas e do 
clamor do povo, as Muralhas ruirão. Josué manda Calebe espalhar a notícia. Livana agra-

dece pela coragem de Rune, mas avisa que não ama o rapaz. Josué reúne os guerreiros hebreus e avisa que no amanhecer 
chegará a hora da invasão à Jericó. Acã duvida da palavra do guerreiro, mas o povo apoia o líder. 

Arthur Aguiar se defende de ataques por 
‘estragar’ chá revelação de Viih Tube e 
Eliézer

Vaza acordo de separação de bens entre 
Karoline Lima e Éder Militão e influenciadora 
se pronuncia

Ator revelou a cor da tinta que se-
ria derramada do teto para revelar 
o sexo do primeiro filho de Viih Tube 
e Eliézer

Arthur Aguiar usou seu Insta-
gram Stories para se defender das 
acusações de que teria estragado o 
chá revelação de Viih Tube e Eliézer. 
Neste domingo (16), o vencedor do 
“BBB22” marcou presença na cele-
bração do casal ao lado de outros ex-
-participantes do reality global. Antes 
do anúncio do sexo do bebê (saiba 
qual é clicando aqui!), o ex-marido de 
Maíra Cardi contou em seu perfil que 
já sabia se era menino ou menina.

“Já desvendei o mistério. Eles vão 
revelar o sexo com uma tinta que vai 
cair e o balde está lá em cima, só que 
está dando reflexo. Eu já reparei e é 
menina. Estou contando em primeira 
mão que é menina”, disse Arthur.

Nas redes sociais, os internautas 
criticaram a postagem do ator, pois 
ele teria contado antes da revelação 
dos pais. Ele, então, se defendeu: 
“Gente, pelo amor de Deus, é cada 
coisa que eu leio, mas eu não vou fi-
car calado, não. Então quer dizer que 
eu estraguei o chá revelação do Eli e 
da Viih? Ah, gente, faça-me o favor. 
Pelo amor de Deus”.

ARTHUR AGUIAR SE EXPLICA 
APÓS ANÚNCIO ANTECIPADO DE 
SEXO DO BEBÊ DE VIIH TUBE

Recém-separado de Maíra Cardi, 
que se pronunciou sobre as supostas 
traições do ex, Arthur começou: “Pri-
meiro lugar: eu não tinha como ter 
certeza. Eu vi o negócio, achei que 
fosse e postei aqui. Não fui a única 
pessoa que postou, não. Várias pes-
soas comentaram e várias postaram. 
Mas vão falar de quem? De mim. Ób-

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Mulher Rei
135min - Drama 14

As Aventuras de Tadeo e 
a Tábua de Esmeralda

89min - Animação 

Avatar
 (Relançamento)

165min - Aventura 12

Morte Morte Morte
95min - Terror 16

Sorria
115min - Terror 16

A Queda
107min - Suspense 12

Órfã 2 - A Origem
99min - Terror 16

Karoline Lima usou as redes so-
ciais para comentar a notícia sobre 
o acordo de separação de bens que 
ela assinou três meses antes de se 
separar de Éder Militão.

Karoline Lima vive uma polêmi-
ca com Éder Militão. Após o joga-
dor ter processado a influenciadora 
enquanto ainda estava namorando 
com ela, recentemente, a mãe de 
Cecília descobriu outra ação movi-
da pelo ex. Com a repercussão ne-
gativa desta nova, o atleta procurou 
Karol para tentar resolver a ques-
tão. Por outro lado, a influenciado-
ra tem adotado uma nova postura 
nas redes sociais: a de expor todas 
as polêmicas com o zagueiro.

No sábado, após Karol dizer que 
o ex a procurou depois de ter aber-
to um processo para pagar somente 
R$ 6 mil de pensão para a filha, a 

influenciadora comentou outro as-
sunto envolvendo o ex.

Segundo uma notícia divulgada 
pelo jornal “Extra”, Karoline e Éder 
assinaram um acordo de união es-
tável com regime de separação to-
tal de bens três meses antes de se 
separarem. O término da relação 
aconteceu apenas quatro dias antes 
do nascimento da filha do casal.

KAROLINE LIMA SE DEFENDE 
DE CRÍTICAS

Nos Stories, do Instagram, Karo-
line postou um print da matéria e 
rebateu todas as críticas que rece-
beu quando anunciou a gravidez.

“Que engraçado, mas não era eu 
a interesseira, a golpista? Desde o 
dia que eu assumi o relacionamen-
to escuto absurdos sobre mim e 

nunca me manifestei, assim como 
nunca fui defendida por ninguém. 
Bom, como uma pessoa que co-
nheço fala: o justo não se justifica. 
Bom que as pessoas podem enten-
der quem eu sou de verdade”, es-
creveu.

VAZAM PROVAS DE QUE GRAVI-
DEZ DE KAROLINE LIMA FOI PLA-
NEJADA

No novo processo, Éder Militão 
alegou que foi pego de surpresa 
pela gravidez de Karoline Lima. 
Logo após a alegação do jogador 
viralizar, vazaram prints de uma 
conversa entre o atleta e Karol nos 
quais ele pede para a então namo-
rada tirar o DIU para engravidar. 
Também no papo é possível ver que 
o zagueiro promete ser o “melhor 
pai do mundo” para o futuro filho 
deles.

vio”.

“Podem falar o que quiserem. Te-
nho minha consciência tranquila de 
que não estraguei abs nada. Postei 
minutos antes deles revelaram. e não 
falei nada pra eles, eles não sabiam”, 
declarou ele.

MAÍRA CARDI REVELA SOBRE EN-
CONTRO DE ARTHUR AGUIAR COM 
EX-BBBS: ‘NÃO TENHO NADA COM 
ISSO’

Nesta semana, Arthur Aguiar sur-
giu em um bar ao lado de Rodrigo 
Mussi e Eliézer. E em pouco tempo 
internautas começaram a comentar 
sobre a vida social do artista. “Nossa, 

é impressão minha ou foi só ele se 
separar da Maíra pra reencontrar os 
amigos? Será que ela proibia?”, ques-
tionou uma seguidora do perfil “Gina 
Indelicada”, do Instagram.

Maíra, então, tratou de explicar: 
“Eu não tenho nada com isso. Arthur 
sempre odiou sair e manter as rela-
ções. Eu acho importante, mas ele 
não curte, e é dono da própria vida, 
ninguém manda em ninguém! As 
poucas festas que íamos era porque 
eu insistia muito. Não vamos come-
çar a criar mais histórias onde não 
existem! Por mim, ele tinha feito esse 
encontro na primeira semana aqui 
em casa, acho os dois incríveis”.



Montes Claros, sexta-feira, 21.10.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 11eSpORte

Cruzeiro e Ronaldo prometem anunciar 
projeto 'inédito no futebol mundial'

Título do Flamengo abre G7 e beneficia 
Atlético na luta pela Libertadores

América abre Portão 6 e inicia venda de 
ingressos para jogo com o Flamengo

América: Felipe Azevedo explica renovação e 
comemora ano mais artilheiro

Clube vai divulgar novidade em 
coletiva de imprensa com parceiros, 
o ídolo Dirceu Lopes e o cantor 
cruzeirense Samuel Rosa na próxima 
semana

O Cruzeiro prometeu lançar na 
próxima terça-feira (25) um proje-
to ‘inédito no futebol mundial’. O 
anúncio da novidade será feito em 
coletiva de imprensa na próxima 
semana, em São Paulo. O sócio ma-
joritário da SAF do clube, Ronaldo 
estará no evento.

O Fenômeno estará acompa-
nhado por Guilherme Benchimol, 
fundador e presidente executivo do 
Conselho de Administração da xP 

Inc, João Adibe, presidente e CEO 
do Grupo Cimed, Dirceu Lopes, 
ídolo do Cruzeiro, e Samuel Rosa, 
músico e cruzeirense.

“Após seu retorno à Série A do 
Campeonato Brasileiro, o clube 
surge com novas apostas em pro-
jeto pioneiro no futebol mundial 
aberto, de forma gratuita para os 9 
milhões de fãs da nação azul, além 
de todos os amantes de futebol”, in-
formação divulgada pelo Cruzeiro 

em comunicado.
O evento está marcado para a 

próxima terça-feira (25), às 11h, em 
São Paulo. O projeto será lançado 
em parceria com a Transformação-
digital.com, empresa de tecnologia 
que cria comunidades online base-
adas em experiências digitais. A en-
trevista coletiva será transmitida ao 
vivo pela TV Cruzeiro, canal oficial 
do clube no YouTube. (Superespor-
tes)

O título do Flamengo na Copa 
do Brasil abriu, oficialmente, o 
G7 no Campeonato Brasileiro. O 
Rubro-Negro está em 3° na Série 
A, mas já tem vaga garantida na 
próxima Copa Libertadores, por 
ter conquistado o título contra 
o Corinthians. Desta forma, abre 
espaço para mais uma equipe se 
classificar para o torneio conti-
nental pelo Brasileirão.

Em 7° lugar na Série A, o Atlé-
tico está em posição para ir à 
Copa Libertadores. No momento, 
o Galo estaria na 2ª eliminatória 
e precisaria passar por dois con-
frontos para chegar até a fase de 

grupos. Para que o clube alcance 
uma classificação direta, é ne-
cessário, atualmente, chegar na 
5ª posição, ocupada atualmente 
pelo Corinthians (ou em 4°, caso 
fique à frente do Flamengo). O 
time paulista tem 54 pontos, 7 a 
mais que o Galo.

Existe também, a possibilidade 
de G8 no Campeonato Brasileiro. 
A decisão da Copa Libertadores, 
entre Athletico-PR e Flamengo, 
no dia 29 de outubro, pode abrir 
mais uma vaga na competição 
continental pela Série A. Consi-
derando o cenário atual, com Fla-
mengo em 3° lugar, e Athletico-PR 

em 6°, o Brasileirão passaria a ter 
G8. 

Caso o Athletico seja o cam-
peão, o Galo precisaria do 5° lu-
gar para ir diretamente à fase de 
grupos da Libertadores. Isso por-
que, no cenário atual, chegar ao 6° 
lugar significa ultrapassar o Fura-
cão, que não perderia a vaga direta.

Já em caso de título do Flamen-
go, bastaria ao Galo o 6° lugar para 
ter a vaga direta na fase de grupos 
da Libertadores. Neste caso, o Alvi-
negro precisaria apenas ultrapassar 
o Athletico, que tem quatro pontos 
a mais na classificação (51 contra 
47). (Superesportes)

Na última quarta-feira (19), o 
América iniciou a venda física de 
ingressos para o jogo contra o Fla-
mengo no estádio Independência, 
em Belo Horizonte. As equipes se 
enfrentarão neste sábado (22), às 
19h, pela 33ª rodada do Campeo-
nato Brasileiro.

Os americanos puderam adqui-
rir os bilhetes online desde as 10h 
de ontem, quinta-feira (20). Os bi-

lhetes estão custando entre R$ 40 
(meia) e R$ 120 (inteira). Na aqui-
sição de um ingresso extra, sócios 
do clube têm descontos entre 50% 
a 90%.

Ao contrário do que ocorreu 
na rodada passada, na derrota por 
2 a 1 para o Fortaleza, a diretoria 
do clube decidiu abrir o Portão 
6, setor popular em que parte da 
torcida pede a abertura frequente-

mente. 
Já a torcida visitante só pode 

comprar ingressos de forma onli-
ne. Os flamenguistas terão que pa-
gar R$ 60 (meia) ou R$ 120 (intei-
ra) para acompanharem a partida 
no Portão 2. 

O América está na oitava posi-
ção do Brasileiro, com 45 pontos. 
O Flamengo ocupa o terceiro lugar, 
com 55 pontos. (Superesportes)

Após renovar o contrato por 
mais um ano com o América, Feli-
pe Azevedo explicou que não pre-
cisou de muito tempo para decidir 
permanecer no clube. O atacante 
também comemorou o ano mais 
artilheiro e sem lesões pelo Coe-
lho.

Em entrevista coletiva na última 
terça-feira (19), o jogador de 35 
anos exaltou o América e disse que 
é o clube mais importante de sua 
carreira. Seu antigo vínculo iria até 
o fim desta temporada, mas ambas 

as partes agiram rapidamente para 
um novo acordo. 

“Primeiro é agradecer a Deus 
pela oportunidade, o interesse 
pela procura do América, comissão 
técnica, diretoria. É o clube mais 
importante da minha carreira, 
pelo tempo, pelas conquistas que 
a gente conseguiu até hoje. Quan-
do houve a procura eu não pensei 
duas vezes”, afirmou o atacante.

Titular em boa parte da tempo-
rada, Azevedo tem sete gols e três 
assistências em 52 jogos, os me-

lhores números com a camisa alvi-
verde. O camisa 11 dividiu o bom 
desempenho com os preparadores 
físicos da equipe e se mostrou feliz 
com o ‘recorde no Coelho’. 

“É um ano em que não tive 
lesões. No ano passado tive uma 
no começo da temporada. Em re-
lação à quantidade de jogos, para 
um atleta de 35 anos, é algo muito 
positivo. Divido muito isso com o 
pessoal da preparação física”, dis-
se.

“Eu fico feliz de bater números 

e mais números com a camisa do 
América. É uma temporada impor-
tante, que venho jogando bastan-
te. Mas ano passado também foi 
uma temporada muito positiva, 
em que conseguimos os objeti-
vos”, completou.

Com Felipe Azevedo entre 
os titulares, o América voltará a 
campo neste sábado (22), às 19h, 
quando enfrentará o Flamengo no 
Independência, pela 33ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. (Supe-
resportes)
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EM MINHA mesa de trabalho convite para a recepção comemorativa 
dos 27 anos da Sacoop no próximo dia 22. O presidente Reinaldo de 
Pádua e sua diretoria fazendo as honras. Estarei presente!

MESMO COM O ARREFECIMENTO da pandemia de Covid-19, o há-
bito de ir aos shoppings ainda não voltou ao normal. Os estabelecimen-
tos deixaram de receber mais 100 milhões de visitas, queda de 21% do 
patamar de 505 milhões, em 2019, para 397 milhões, em 2022, segundo 
dados da Associação Brasileira de Shoppings Centers (Abrasce).

COM O OBJETIVO de ampliar a cobertura vacinal em Montes Cla-
ros, a Prefeitura irá promover neste final de semana, uma ampla ação de 
vacinação nos parques da cidade, focada no público infantil (entre 1 e 5 
anos incompletos). No sábado, entre as 8 e as 15 horas, a ação será rea-
lizada no Espaço Sagarana, no bairro Ibituruna. Além de disponibilizar 
todas as vacinas disponíveis no SUS (inclusive a que previne a poliomie-
lite, ou paralisia infantil), durante o dia serão realizadas diversas ativida-
des no local, como brincadeiras e contação de histórias. No domingo, 
23, no mesmo horário, a vacinação será realizada no Espaço Sagarana e 
no Parque Municipal Milton Prates (Morada do Parque)

HOUVE AUMENTO substancial dos investidores pessoa física na bol-
sa de valores brasileira. Esse tipo de investidor saltou de cerca de 800 
mil para mais de 5 milhões entre 2018 e 2022, atingindo uma notável 
performance, em tempos bicudos do rentismo que sempre caracterizou 
a nossa economia.

DEBATE PRESIDENCIAL gerou 3,5 milhões de tuítes e corrupção 
foi tema mais citado, afirma Twitter. Corrupção foi o tema mais comen-
tado no Twitter durante debate da Band, enquanto questão ambiental 
chegou ao top 5 pela primeira vez. Dentre as postagens, os chamados 
“tuítes” sobre o debate, o tema mais comentado da noite foi corrupção, 
seguido por educação, economia, questão ambiental e violência.

JÁ ESTOU NA MINHA QUERIDA MOC e amanhã é dia de reunir 
com a mesa da Diretoria no Skema-Kente onde é preparado a melhor 
parmegiana da cidade, juntamente da feijoada. 

NUM AMBIENTE de inadimplência recorde no País, os brasileiros 
estão recorrendo a diferentes estratégias para tentar limpar o nome. No 
radar dos devedores, as fintechs de crédito começaram a ganhar popu-
laridade. Elas oferecem empréstimos online, embora nem sempre com 
uma taxa de juros vantajosa. Também há quem use algum tipo de pou-
pança ou venda bens para quitar despesas do dia a dia, numa tentativa 
de evitar que o orçamento entre no vermelho.

A EXCELENTE ESTETICISTA, ISABEL CRISTINA LOPES que vem 
se destacando no setor, e é especialista em Massoterapia Urauriculote-
rapia, está com um novo espaço localizado na Rua Para de Minas N° 97 
- Santo Expedito. Ela atende várias estrelas do nosso circuito. Aplausos...

PERDEU O CELULAR?

Se você perdeu o celular, seja por assalto, furto ou desatenção, al-
guns recursos são importantes para aumentar a segurança de seus dados 
pessoais e as chances de recuperar o aparelho. Uma dessas ferramentas 
é o IMEI (sigla em inglês para “Identidade Internacional de Equipamen-
to Móvel”), uma espécie de “RG” que identifica cada aparelho. Esse có-
digo pode te ajudar na hora de bloquear o acesso do celular à rede das 
operadoras, o que garante que ele não volte a ser usado como telefone. 
A sequência também serve para rastrear até mesmo o dispositivo que 
não esteja mais com seus dados salvos e chip inserido.

ABONO SALARIAL 

A Caixa Econômica Federal começou a pagar segunda-feira, um lote 
complementar do abono salarial PIS para cerca de 1,1 milhão de traba-
lhadores. O pagamento abrange benefícios que foram objeto de revisão 
de valor, que têm origem judicial ou que não foram retirados durante 
os calendários já encerrados (exercícios de 2016 a 2020). Abono salarial 
complementar: veja como consultar. O crédito será feito diretamente em 
conta que o trabalhador tenha na Caixa ou em conta poupança social 
digital aberta automaticamente em seu nome, que pode ser movimenta-
da pelo aplicativo Caixa Tem. O valor do abono salarial pode chegar ao 
valor de até um salário mínimo (R$ 1.212), de acordo com a quantidade 
de meses trabalhados. Só recebe o valor total quem trabalhou os 12 
meses do ano referência para o pagamento do abono.

BOLSONARO NA FRENTE

O consultor político e sócio-diretor da CAC Consultoria, José Lucia-
no de Mattos Dias, atribuiu chances maiores de vitória de Bolsonaro 
no segundo turno das eleições. Perguntado sobre a probabilidade de 
sucesso dos candidatos na reta final do pleito, Dias defendeu que, em 
função da distribuição geográfica dos votos, o atual presidente deve che-
gar mais forte que o adversário no dia 30 de outubro. A leitura fez parte 
de uma conversa com clientes do BTG Pactual realizada no dia de hoje. 
Em números, o consultor afirmou que Bolsonaro teria 52% de chance 
de ser reeleito, contra 48% do ex-presidente Lula. Dias também alertou 
para o fato de que ainda é impossível prever um vencedor em uma dis-
puta tão apertada. 

VIVEIRO MUNICIPAL 

A Prefeitura de Moc, por meio da Secretaria Municipal de Meio Am-
biente (SEMMA), é responsável pelo Viveiro Municipal Professor San-
tos D’Ângelo Neto, que tem como objetivo a produção de mudas para 
atender o Município e seus moradores. A arborização é fundamental e 
a SEMMA, dentro de sua perspectiva ambiental, estimula o plantio de 
árvores na cidade. Já existe legislação municipal que torna obrigatório 
o plantio de árvores a cada cinco metros em frente às construções, para 
termos uma cidade mais verde e com bem-estar e saúde para a popula-
ção. No Viveiro Municipal, desde a preparação da terra até o ponto de 
doação das mudas, tudo é acompanhado com responsabilidade, com 
diversos cuidados para que a produção seja de qualidade. São disponi-
bilizadas mudas frutíferas de pés de goiaba, amora, jenipapo, jamelão, 
pitomba, mamão, maracujá, etc. Dentre as nativas do nosso Cerrado, 
destacam-se as espécies aroeira, flamboyant, angico, cedro, canafístula, 
ipê, tamboril e acácia.

COMPAC 

No ano de 2017, a Prefeitura de Montes Claros criou o COMPAC 
(Comitê Permanente de Avaliação e Controle da Execução Orçamentária 
Municipal). O objetivo do comitê é buscar a eficiência e a eficácia na 
gestão dos recursos públicos, bem como o equilíbrio financeiro e orça-
mentário das contas públicas municipais. O COMPAC é formado por cin-
co membros: o prefeito, o procurador-geral do Município, o secretário 
municipal de Planejamento e Gestão (SEPLAG), o secretário municipal 
de Finanças e o controlador-geral. A equipe se reúne semanalmente para 
fazer a análise das despesas solicitadas pelas secretarias municipais, as-
sim como para avaliar a execução orçamentária municipal. Além deles, 
secretários solicitantes dos recursos também participam das reuniões, 
para prestar possíveis esclarecimentos.

VAP & VIP

JAMAIS se viu no Norte de Minas tamanha multidão receber 
um candidato a Presidência da República, como aconteceu 
terça-feira no Parque de Exposições. Dia 30 vem chegando 
e Minas Gerais e todo povo brasileiro precisa mostrar sua 
força.

JÁ DEIXEI meu “cantinho” de Arraial e aterrissei aqui em 
Moc. Agora só no Réveillon... 

EM ARRAIAL VISITANDO meus sobrinhos gêmeos, Marcos 
e Pedro Paulino que festejaram seus 16 anos na semana que 
passou.

RICHARD e Jacquelline Parrela formando sempre um dos 
casais de maior destaque da sociedade norte mineira.

UM CLOSE nas lindas e charmosas irmãs Carol e Amanda 
Quintino Lanza vieira.

RECORDAR É VIVER: Alice Evangelista foi outra das mu-
lheres mais belas de Moc em todos os tempos.

QUEM esteve comemorando a vida nesta semana foi a su-
per querida Maria Luiza (Lu) Meira Araujo. Vivas!

 do renomado advogado Pedro Alcântara e o Ministro Antô-
nio Anastásia.

WAGNER e Marinilza Mourão Gomes brindando com os fi-
lhos Wladimir, Laura e Aline.


